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Мяса хватит - 
были бы деньги 
ПТИЦЕФАБРИКИ ОБЛАСТИ НАРАЩИВАЮТ 

ОБЪЕМЫ ПРОИЗВОДСТВА
Четыре тысячи тонн свежей курятины произвели птицефаб

рики Свердловской области за шесть месяцев этого года до
полнительно к уровню первого полугодия 2005 года. Это озна
чает 10-процентное увеличение объемов производства. Кроме 
того, фабричные несушки постарались и выдали за полгода на 
семь процентов больше яиц. А это порядка 44 миллионов штук.

Слухи о птичьем гриппе хоть и создали новый повод для шуток за 
столом, но массового отказа от потребления мяса птицы среди жи
телей области не вызвали. В руководстве отраслевого союза, 
«Средуралптицепрома», и в Министерстве сельского хозяйства про
должают считать, что вся эта истерия вызвана исключительно эко
номическим противостоянием. Ее разжигают те, «кому невыгодно, 
чтобы Россия производила в достаточном количестве качественное, 
конкурентоспособное мясо птицы».

Производство мяса птицы планируется наращивать и впредь. По 
данным пресс-службы Министерства сельского хозяйства, в рамках 
реализации национального проекта «Развитие АПК» к 2008 году пти
цефабрики должны увеличить годовой объем производства с 76 до 
100 тысяч тонн. Правда, остается спорным вопрос о способности 
птицеводов продать все это мясное изобилие. Потребности области 
в курице и яйце Птицепром удовлетворяет уже сегодня, а директора 
крупнейших птицефабрик отмечали в этом году рост остатков на 
складах и усиление конкуренции со стороны производителей из со
седних областей. Причина еще и в том, что массовый покупательс
кий уровень населения остается довольно низким, и жирные, подо
зрительно огромные, но дешевые «ножки Буша» продолжают состав
лять конкуренцию диетическим, но более дорогим окорочкам от рос
сийских производителей.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ

Первым 
делом...

САМОЛЕТЫ МОГУТ жить долго
ЕКАТЕРИНБУРГ. Плановые проверки аэропортов УрФО пока

зали: челябинский, магнитогорский, курганский аэропорты и 
аэропорт «Кольцово» соответствуют всем сертификационным 
требованиям. Кроме того, транспортная прокуратура завер
шила анализ безопасности полетов свердловской базовой 
авиакомпании «Уральские авиалинии» и заключила, что все ее 
самолеты вполне надежны, в том числе благодаря регулярно
му тщательному контролю. Вероятность аварий в полете пол
ностью исключена.

Недавний инцидент с вынужденной посадкой в «Кольцово» само
лета «ИЛ-86» авиакомпании «УА», выполнявшего рейс до Анталии, 
малоприятен, но он не должен вызывать паники. Как заметил руково
дитель Уральского управления Государственного авиационного над
зора Федеральной службы по надзору в сфере транспорта Анатолий 
Телегин, ни одна авиакомпания не может быть полностью застрахо
вана от подобных случаев, как бы она ни предупреждала авиацион
ные происшествия и сколько бы сил ни отдавала их профилактике.

Что касается конкретно компании «Уральские авиалинии», то ее 
самолеты 38 лет не попадают в авиакатастрофы, а процент инциден
тов, в которые входят и аварийные посадки, за последнее десятиле
тие снизился с 0,83 до 0,63 на тысячу часов полета лайнера.

Надо заметить, что к авиакомпании «Уральские авиалинии» еще 
минувшей осенью предъявлялась претензия насчет обновления 
авиапарка, речь шла о закупке судов марки Airbus. Тем не менее, по 
словам Анатолия Телегина, претензия необоснованна: возраст само
лета — понятие относительное, в той же Америке в парках известных 
авиакомпаний есть лайнеры, которые эксплуатируются с шестиде
сятых годов прошлого века. Самолет может исправно летать, пока не 
выработает свои потенциальные ресурсы, главное - уровень техни
ческой поддержки. А если учесть, что в возникновении инцидентов и 
авариий в 70 процентах виноват так называемый человеческий фак
тор, стоит в этом смысле поставить под сомнение, что «первым де
лом — самолеты». Самолеты российского производства в общеми
ровой статистике занимают средние позиции по безопасности. А из 
самолетов, имеющихся в большой авиации в Свердловской облас
ти, самым безопасным является «Ил-86». Согласно исследованиям, 
за 20 последних лет эксплуатации у этих самолетов не было зареги
стрировано ни одной аварии. На втором месте по безопасности по
летов - самолет «А-300», чуть менее безопасен «Боинг-747».

Лада ПАНИШЕВА

Прошедшие в конце минувшей недели грозы

Ни света, ни воды
ПЕРВОУРАЛЬСК, 

создали здесь немало проблем.
Вечером в четверг на одной из 

опор ударом молнии пробило изо
лятор и разрядники. Большое ко
личество домов частного сектора 
осталось без света до полуночи, 
когда ремонтная бригада энерге
тиков заменила испорченное обо

рудование и подключила потреби
телей к электричеству.

В тот же день из-за сильного 
дождя произошла авария на очи
стных сооружениях - затопило 
распределительное устройство. 
От водоснабжения были отключе

Попасть в команду
ЮНЫЙ ФУТБОЛИСТ АНДРЕЙ - МАЯЧОК ДЛЯ ДЕТДОМОВСКИХ МАЛЬЧИШЕК

Обаятельнейшая улыбка предваряет короткие ответы на вопро
сы, которые ему задают во множестве: чем тебе нравится футбол? 
как ты попал в футбольный клуб «Урал»? какие у тебя отношения с 
ребятами в команде? Семнадцатилетний Андрей Корягин, выпуск
ник детского дома № 2 города Полевского, ныне занимающийся в 
училище олимпийского резерва, что в Екатеринбурге на улице Ша
умяна, по-мужски немногословен. Пока он еще не привык и не уме
ет давать интервью. Но это только пока — с его упорством он 
может пойти в спорте так далеко, что придется и этой премудрос
тью овладеть, как овладел другими, и он это непременно сделает.

Андрюша, его старшая сестра 
Наташа и младший братишка Пав
лик были одними из первых обита
телей открывшегося в Полевском 
почти десять лет назад детского 
дома. Учеба в школе поначалу не ла
дилась, азы математики и русского 
познавал в коррекционном классе. 
Старался как мог, и в седьмом его 
перевели в обычный класс, где ус
пехи стали настолько значительны
ми, что в восьмой он уже пошел спе
циализированный, математичес
кий. Параллельно занимался баль
ными танцами и футболом в мест
ной спортивной школе.

— Когда он закончил восьмой, 
нам на детский дом дали путевки на 
юг, причем с поездкой туда на теп
лоходе, а Андрей вдруг заартачил

В Сочи - дополнительным поездом
Дополнительный поезд на Адлер начинает курсировать из 

Екатеринбурга с 31 июля.
Его номер 353/354, и в путь он отправляется еженедельно по поне

дельникам в 06.15. Время в пути - традиционные три дня.
Отправление из Адлера - в день приезда. марина ДАВЫДОВА

ны жилые дома,автосервис. Вос
становительные работы в тече
ние нескольких часов велись на 
восьми ячейках сооружений. На 
сегодняшний день вода в жилой 
сектор подается в нормальном 
режиме.

Всего за последние несколько 
дней, как сообщают в пресс-служ- 

ся: не поеду, у меня игра! — вспо
минает Анна Шевырева, директор 
детдома № 2. — Как я его ни угова
ривала — ни в какую, ребят, гово
рит, не хочу подводить. И он оказал
ся прав.

В то лето на одну из юношеских 
игр в Полевской приехали два тре
нера из футбольного клуба «Урал» и 
высмотрели этого крепкого светло
волосого паренька. А вскоре при
гласили его в училище олимпийс
кого резерва. В ранге родителя по
ехала Анна Филипповна, заполнили 
все анкеты, а на следующий день их 
вызвали вновь — забрать докумен
ты. «Детдомовских у нас еще не 
было! И вообще, у нас раз в полгода 
отсев два человека, домашние дети 
не выдерживают, с учебой и трени- 

бе «КЭСК-Мультиэнергетика», 
было подано 88 заявок на ремонт 
нарушенных линий электропере
дачи. Из них 67 аварий произошло 
непосредственно по вине разбу
шевавшейся стихии. В Ревде, на
пример, зафиксировано два слу
чая обрыва проводов в связи с па
дением на них деревьев, подобное 
происходило и в других населен
ных пунктах.

Светлана БОЯРСКИХ 

ровочными нагрузками не справ
ляются», — говорят. «А мой спра
вится!» Она не ошиблась: учится 
Андрей только на «4» и «5», играет в 
качестве защитника в команде 
юниоров 1989 года рождения, ез
дил на матчи в разные города Рос
сии и в Киргизию. Мечта: попасть в 
основной состав «Урала», для нача
ла — хотя бы дублером. В случае 
если выбор тренеров на него не 
упадет, в будущем году, после окон
чания училища, поступить в техни
ческий вуз, где есть сильная фут
больная команда.

— Ребята у нас — лучшие спорт
смены со всей области, отношения 
нормальные, дружба и взаимопо
мощь, как и должно быть, — расска
зывает Андрей. — Отдыхать? Осо
бенно некогда, дисциплина и ре
жим, но после матча, чтобы рассла
биться, бывает, в баню ходим, на 
компьютере играем.

В общежитии училища, где он 
живет в комнате вдвоем с мальчи
ком из области, воспитатель при
зналась Анне Филипповне, что 
впервые видит такого самостоя
тельного и чистоплотного парня. А 
директору детдома эти слова — что

Скосят ли рожь, 
если шел дождь

СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Уральская погода в очередной раз 
«постаралась» навредить работникам сельского хозяйства. Сей
час настала пора заготовки кормов для скота на зиму, из-за прихо-
да дождей ее темп нарушен. В тех районах области, где прошли 
обильные осадки, на поле просто не въехать.

— Не везде, конечно, есть такая 
проблема — область большая. Но в 
целом темпы уборки кормов ниже, 
чем в прошлом году,— сообщает 
пресс-служба Министерства сель
ского хозяйства и продовольствия 
Свердловской области,— Тружени
кам полей приходится сейчас ста
раться изо всех сил, чтобы к началу 
августа с кормами было закончено и 
можно было бы приступить к уборке 

бальзам на душу, ведь часто ребята 
из подобных заведений отличаются 
качествами как раз обратными.

— Почему я за Андрея бьюсь? Не 
только ради его собственной судь
бы, он же для всех наших мальчи
шек, и не только наших, и не только 
мальчишек, — как маячок, — объяс
няет Шевырева. — Они видят: мо
жет из их среды человек добиться 
многого, когда захочет! Если его не 
аттестуют, отчислят — нам, взрос
лым, понятно: спорт есть спорт, а 
для детей наших это будет удар.

Сейчас, в каникулы, Андрей жи
вет в детском доме. С утра — 
ремонтные работы: мальчишки под 
его руководством в своей комнате 
меняют обои и линолеум. После по
лудня ежедневно едет в Екатерин
бург, на тренировку, вечером — об
ратно, не с пустыми руками: кормят 
в училище отменно, и он нередко 
йогурт или фрукты привозит брату с 
сестрой или детдомовским малы
шам. Те уже ждут его и с разбега 
заскакивают на руки...

Светлана ЛЕБЕДЕВА
Фото

Тимура ШАГИЗЬЯНОВА

озимых зерновых, в первую оче
редь, ржи. Есть опасение, что неко
торые сельхозорганизации могут в 
срок не успеть. Тем более, что пого
да непредсказуема.

В целом по области на сегодняш
ний день скошена половина площа
дей засеянных трав. Заготовлено 
сена более 40 процентов, сенажа — 
50 и столько же силоса.

Майя ВАШИАДАН

ПРАВО
НА

СРАВНЕНИЕ
ЕКАТЕРИНБУРГ. Уполно

моченные по правам челове
ка Свердловской и Пермской 
областей Татьяна Мерзляко
ва и Татьяна Марголина ре
шили выяснить, чем отлича
ется жизнь в двух городах, 
примерно одинаковых по 
численности населения, 
уровню экономики и уровню 
производства: Горнозавод- 
ске Пермского края и ураль
ской Кушве. На завтра наме
чен их совместный визит в 
пермский городок, а на чет
верг — в свердловский.

В частности, правозащитни
цы собираются проверить, как 
работает система родовых 
сертификатов в двух областях и 
насколько она способствует ре
шению демографической про
блемы. Они подробно ознако
мятся с организацией системы 
родовспоможения и возьмут на 
заметку положительные момен - 
ты.

Помимо родильных домов и 
женских консультаций намече
но посетить также изоляторы 
временного содержания.

Уполномоченный по правам 
человека в Свердловской обла
сти надеется услышать замеча
ния и оценки пермской право
защитницы и перенять ее опыт 
работы с населением. Личные 
поездки по области и живые 
разговоры с людьми дают 
больше знания действительно
сти, чем информационные со
общения прессы и аналитичес
кие оценки специалистов, счи
тает Татьяна Мерзлякова.

Лада ПАНИШЕВА

Приговор 
по делу 

«пиратов»
ЕКАТЕРИНБУРГ. Приговор 

по делу «пиратов» вынесен 
21 июля в Екатеринбурге. 
Роман Карпенко и Ирина 
Матус обвинялись в наруше
нии авторских и смежных 
прав в особо крупном раз
мере.

По версии следствия, до ап
реля 2006 года подсудимые 
приобрели на оптовом рынке 
аудио- и видеопродукцию, кото
рую позже пытались перепро
дать в своем павильоне в торго
вом комплексе «Дирижабль». В 
ходе проверочной закупки реа
лизатор Ирина Матус продала 
сотруднику милиции за 100 руб
лей нелицензионный DVD с 
фильмами «Бумер», «Бумер-2», 
«Жесть», «Здравствуйте, мы 
ваша крыша!». Эскпертиза пока
зала, что были грубо нарушены 
авторские права кинокомпаний 
«СТВ» и «Воке Видео», имеющих 
исключительное право на вос
произведение, распростране
ние и прокат фильма «Бумер-2».

Стоимость авторского права 
на эту кинокартину составляет 
5 миллионов 406 тысяч рублей. 
По факту продажи контрафакта 
было возбуждено уголовное 
дело по части 3 статьи 146 УК 
РФ «Нарушение авторских и 
смежных прав в особо крупном 
размере». Подсудимые полно
стью признали свою вину. Зло
умышленники были признаны 
виновными и приговорены к 
полутора годам лишения сво
боды условно без наложения 
штрафа.

ЕАН

Спрашивайте — ответим!
«Горячий телефон» редакции 
355-91-16 — с 12 до 17 часов
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Общага 
в статусе 

доступного 
жилья

Что делать с общежития
ми? Такой вопрос стоял на 
повестке дня строителей, 
коммунальщиков и чинов
ников, ведающих имуще
ственными делами муници
палитетов.

Длительное обсуждение в 
очередной раз обозначило 
злободневность проблемы. 
Собственники многих зданий 
готовы радостно передать их 
в ведение местных властей. 
Семейные жители общаг - с 
тем же удовольствием полу
чить статус квартиросъемщи
ков, а впоследствии - соб
ственников занимаемой жил
площади.

Словом, после обсуждения 
проблемы общежитий роди
лись интересные предложе
ния. Во-первых, решено со
ставить список общежитий, 
которые надо сносить, не тра
тя деньги на уже бессмыслен
ные ремонты. Освободившие
ся площади станут стройпло
щадками для современных 
жилых домов. Но одно дело 
отселить жильцов сносимого 
частного дома, другое — най
ти инвестора, готового рассе
лить такое количество обще
житских обитателей. Ситуа
ция обещает быть сложной.

Проще с общежитиями, ко
торые останутся в прежнем 
статусе. Их будут капитально 
ремонтировать. Правда, и ка
питальный ремонт нынче не 
дешев, и изыскать на него 
средства — дело непростое.

Здания с секционной пла
нировкой в основном заняты 
семьями. Поэтому ближайшая 
задача собственников — пе
ревести дома в муниципаль
ную собственность и предос
тавить тем самым жильцам 
возможность приватизации. 
Чем не доступное жилье в све
те реализации национального 
проекта?

Марина ДАВЫДОВА

Золотые нивы Тугулыма
РЕКВИЕМ ОТМЕНЯЕТСЯ. РАСТИ БОЛЬШОЙ, УРОЖАЙ!

Реквием по областному сельскому хозяйству исполнять рано — это уже несколько лет успешно 
доказывают предприниматели Тугулымского района, ныне — городского округа.

Мария Коркина, начальник Управления сельского хозяйства и продовольствия Тугулымского ок
руга, показывает нам простирающиеся до дальних лесов засеянные поля. Старенький уазик весе
ло бежит мимо зеленых посевов, подпрыгивая на дорожных колеях. Подъезжаем к «стройке века». 
Давно демонтированные помещения фермы дружно восстанавливает целая бригада. Работа спо
рится. На кране трудится замдиректора предприятия: если хочешь сделать хорошо, займись этим 
сам.

— Это у нас хозяйство «Радуга», — поясняет Мария Александровна. — За каких-то пару лет пло
щади посевов картофеля выросли от 50 до более чем 150 гектаров. А в августе на 1250 гектарах 
полей ООО «Радуга» зазолотятся поспевшие зерновые культуры.

К производству подходят серьезно: когда приезжал посмотреть на нашу картошку заведую
щий отделом земледелия и семеноводства Министерства сельского хозяйства Свердловской об
ласти Михаил Намятое, он очень высоко оценил качество овощей. Директор ООО Николай Пары
гин, заслуженный работник сельского хозяйства, уже строит новые картофелехранилища, зерно
склады, планирует купить комбайн «Дон» (конечно, не без помощи субсидий и кредитов). Думает о 
кадрах — возводит для рабочих дома.

«Все вокруг... не мое!»
Будущее за частниками, счита

ют в Тугулыме. Раньше здесь ос
новным видом производства была 
лесопереработка. Но лес нельзя 
вырубать вечно, и предпринима
тели обратили внимание на уми
рающее сельское хозяйство. На 
месте бесхозных ферм-банкро
тов, в которых бездельничало по 
нескольку человек оставшегося 
рабочего состава, появились 
семь сельхозпредприятий и кол
лективных хозяйств. Основная 
проблема, кроме техники,— кад
ры. Доярки и трактористы давно 
подались в соседнюю Тюмень, в 
няни для богатых отпрысков новых 
русских и в охранники для их иму
щества. Те, что остались, бывает, 
возмущаются новыми порядками: 
раньше было «все вокруг колхоз
ное, все вокруг ничье», а у хозяи
на-барина не побалуешь— зерно 
не сопрешь, солярку не сольешь. И 
с бодуна на работу не придешь: 
выложив баснословные суммы за 
новейшую технику, предпринима
тель водилу с трясущимися рука
ми за руль не пустит. Порядок у 
него на полях чуть ли не германс
кий. Например, Анатолий Белов, 
директор ООО «Бел Ан», засеял 
три тысячи гектаров пашни. А 
трудилась у него при этом... одна- 
единственная сеялка «Хорш», ко
торая и сеет, и рыхлит, зато и сто
ит четыре миллиона рублей. Тянет 
немецкое чудо по полю трактор 
«К-744». Есть еще культиватор 
«Хорш». И все. Объем работ велик, 
рабочих — немного. Но и платит 
Белов как подобает. Ни один из 
его рабочих не получает менее ста 
тысяч в год, у тракториста выхо
дят все двести. В качестве награ
ды за отличную, без сбоев работу 
хозяин наделяет или денежными 
премиями, или новенькой легко
вушкой.

Решение российского пра
вительства восполнить 
дефицит призывников-сроч

ников за счет отмены некото
рых видов отсрочек от армии 
воспринимается неоднознач
но. До того, как их действи
тельно отменят — год с лиш
ком, но прогнозы можно де
лать уже сейчас. Мы решили 
спросить, что думают об от
мене отсрочек от службы в 
армии для сельских учителей 
и врачей и учащихся духовных 
семинарий лица, заинтере
сованные в этих пока еще су
ществующих видах отсрочек.

Об учителях
Ведущий специалист отде

ла образования Белоярского 
района Зинаида Петрова:

— В сельских школах нашего 
района работает только семь пе
дагогов — юношей призывного 
возраста, выпускников вузов. 
Они преподают информатику, 
физику, математику, ОБЖ. Эти 
ребята ценятся нами на вес зо
лота, тем более что бездельни
ков среди них нет. И они никак не 
прикрываются учительством от 
службы в армии; напротив, это 
подвиг сегодня — пойти моло
дому человеку после института 
работать в сельскую школу с ее 
низкими заработками. Не их, а 
нас выручает отсрочка от армии 
для сельских учителей, она по
могает решать проблему кадров.

Если наши молодые учителя 
отправятся служить в армию, 
они вряд ли вернутся на свои 
рабочие места. Поэтому за каж
дого мы будем ходатайствовать 
в военкоматах и надеемся, что 
нам пойдут навстречу и предос
тавят ребятам отсрочку.

Надежда Платонова, на
чальник управления образо
вания Ачитского городского 
округа:

— К отмене отсрочек для 
сельских учителей мы относим
ся крайне отрицательно. И так 
не знаем, что делать с кадрами. 
Единственная надежда была на 
выпускников целевых наборов, 
юношей, но что теперь получает
ся? В этом году приходит к нам в 
район один выпускник педвуза, 
он будет преподавать на селе 
ОБЖ. А через год его призовут в 
армию из-за отмены отсрочки. 
Следующей осенью еще придут 
ребята — выпускники екатерин
бургского педуниверситета, и 
тех заберут буквально через не
сколько месяцев. С чем же мы 
останемся? Получится так: мы 
направляем целевых специали
стов учиться, а они после вуза

А вот хозяйство «Уральское по
лесье». Основная специализация 
— выращивание картофеля. Руч
ного труда на полях нет: урожай 
убирают два голландских комбай
на, которые не оставят в борозде 
ни одного корнеплода, в отличие 
от силком выгоняемых на поля в 
иных совхозах студентов (зимой в 
хранилище картофель перебира
ют желающие подзаработать мес
тные жители). Урожай — около 
двухсот центнеров с гектара, на 
экспериментальных участках — 
до шестисот. Все успешно реали
зуется по области, картофель вос
требован. Вечно ломающиеся со
ветские трактора директор по де
шевке продал в колхоз «Россия» и 
горя не знает. А работники тут 
тоже только самые честные и на
дежные.

Сто первый 
далматинец

Над полями парят в синем небе 
воздушно-легкие облака. «УАЗик» 
мчится дальше по вполне прилич
ной дороге. В Тугулым-то мы еха
ли из Екатеринбурга по феде
ральной трассе, и корявое покры

Солдат вернется?
НЕ ВСЯКУЮ ОТСРОЧКУ ОТ АРМИИ СТОИТ ОТМЕНЯТЬ

отслужат год, повзрослеют и 
смекнут, что теперь можно по
ехать в Екатеринбург и работать 
в охране. Что и исполнят, не со
мневайтесь.

Сейчас нам не хватает препо
давателей иностранного языка, 
музыки, физкультуры и ОБЖ. 
Преподавателями двух после
дних предметов хочется видеть 
как раз молодых ребят в отлич
ной спортивной форме,которые 
и строем школьников проведут 
как надо, и кувырок, и подтягива
ние, и все что хочешь, продемон
стрируют. Педагог-мужчина — 
это же такой авторитет: он и в 
поход с детьми сходит, и 
спортивное состязание органи
зует. А хотят отнять именно физ
руков, проблема с которыми су
ществует из года в год — они 
здоровы и, конечно же, годны к 
службе в армии, так кто же нам 
их оставит без отсрочки? Сколь
ко молодых преподавателей при
ходило, правда не после вуза, а 
после Красноуфимского педкол- 
леджа... Им как раз после выпус
ка 18 исполняется, проработают 
два-три месяца, и еще в осен
ний призыв — в армию. Вот и 
сейчас есть у нас трое новоиспе
ченных выпускников Красно
уфимского педколледжа, все 
призывного возраста. Не знаю, 
будут ли они даже устраиваться, 
когда у них призыв на носу...

тие красноречиво 
говорило о том, 
какие дороги при
вычны в нашей 
стране. А тут не
давно прошел не 
«дырочный», а 
нормальный ре
монт. Но это к сло
ву, пусть автолю
бители подивят
ся. Мы сравнива
ем протянувшиеся 
вдоль дороги 
поля:

— Вот здесь по
севы наших, тугу- 
лымских, пред

принимателей, — показывает на 
веселую гущу овса Мария Алек
сандровна. — А вот поле соседей. 
Заросло овсюгом настолько, что 
кажется — именно его, а не овес, 
замыслили здесь выращивать. Не 
применили, видимо, при посеве 
гербициды избирательного дей
ствия, а сейчас это делать уже по
здно: трава выросла, может насы
титься отравой...

Приехали. Добро пожаловать в 
новое хозяйство — гордость Тугу
лымского округа ООО «Эвмей». 
Здесь предприниматель Наталья 
Кисс разводит свиней.

Надо определить проблему 
четко: преподавателей ОБЖ и 
физкультуры не хватает, мы пе
реучиваем педагогов, но ведь 
кадры стареют, и не за горами 
тот год, когда преподаватели 
ОБЖ и физкультуры массово от
правятся на пенсию. Что мы бу
дем тогда делать?

Я лично считаю: те два-три 
человека, необходимые нам 
сейчас преподаватели физкуль
туры и ОБЖ, не сделают погоды 
для армии. А для нас как раз 
наоборот. Отсрочку для сельс
ких учителей отменять никак 
нельзя.

О врачах
Ольга Владимировна Ме

зенцева, зам. главного врача 
по организационно-методи
ческой работе ЦРБ Артемовс
кого городского округа:

— К нам после интернатуры 
приходит очень мало специали
стов-мужчин. Хотя потребность 
в кадрах существует: врачебный 
состав укомплектован только на 
53 процента, и из ситуации мы 
выходим только за счет того, что 
медперсонал работает на полто
ры - две ставки.

Сейчас молодые специалис
ты-мужчины имеются, но они все 
старше 27 лет. Есть один хирург 
26 лет, но в 2008 году его уже не

Наталья Тимофеевна — лич
ность, по мнению коллег, очень ин
тересная. Деятельная, шустрая, 
всегда берется за дело с энтузи
азмом. В этом году заняла второе 
место по Восточному округу в кон
курсе «Женщина года». Видно, что 
не лишена романтики: назвала 
свою ферму «Эвмей» — в честь 
героя древнегреческой мифоло
гии. Эвмей был самым верным 
слугой Одиссея, пас и холил его 
свиней.

Спрос на свинину есть, растут 
пятачки хорошо. А какие красав
цы! Порода называется русская 
белая, но в радостно хрюкающем 
белом стаде есть и свинюшки ле
опардового окраса — рыжие в 
черное пятнышко, — и ярко-огнен
ные, и бурые. А племенной хряк 
Тима выглядит«сто первым» дал
матинцем: белый с черными кляк
сами. Таких молодцов и на холо- 
дец-то жалко...

Шутка, конечно, но знали бы 
беззаботные жильцы еще одной 
тугулымской свинофермы, на что 
намекает им хозяин-предприни
матель: называется она «Расти 
большой!»

Все ли так гладко?
— Не совсем,— отвечает на 

вопрос Мария Коркина.
Без проблем не бывает, тем бо

лее в такой отрасли. Конечно, 
предприятиям ощутимо помогает 
Министерство сельского хозяй
ства и продовольствия Свердлов
ской области, поддерживая начи
нания фермеров 
материально. Но 
вот беда — не 
настолько вы
годна, оказыва
ется, произво
димая ими про
дукция. Не у 
каждого хватает 
средств на убо- 

будут призывать в армию, по 
возрасту. Еще к нам в больницу 
на годичную интернатуру сейчас 
устраивается 24-летний выпуск
ник Медакадемии, и это един
ственный потенциальный канди
дат в новобранцы из числа вра
чей нашего района.

Впрочем, мне кажется, что 
если в будущем молодые врачи 
нашего района и будут уходить 
на год в армию, то вернутся: все 
они из Артемовского района, 
все арендуют жилье по социаль
ному найму.

Наталья Михайлова, глав
ный врач Алапаевской ЦРБ:

— Отмена отсрочек для моло
дых сельских врачей - это катас
трофа. С кадрами у нас жуткие 
проблемы. Для нас счастье, если 
приходит молодой специалист. 
Столько он учился, мы его так 
ждали, а тут - в армию забирать. 
Меня возмущает такая политика 
государства - якобы проблему 
здоровья населения ставят на 
первое место, а молодых врачей, 
призванных ее решать, призыва
ют в армию. Мы будем, конечно 
же,писать письма, как-то проте
стовать. Может быть, правитель
ство одумается и переменит свое 
решение.

Зам. главного врача Байка- 
ловской ЦРБ по лечебной ча
сти Лариса Потапова:

— У нас нет молодых специа

рочную технику. Крупным 
рогатым скотом в Тугулы- 
ме занимается всего одно 
хозяйство «Лагуна». Се
бестоимость молока — 
шесть рублей тридцать 
копеек за литр, зимой ко
ровы вообще почти не до
ятся, а как окупать кор
ма?..

— Диспаритет цен,— 
констатирует Мария 
Александровна. — Нет 
нормальной цены на про
дукцию! Горючее стоит 
семнадцать рублей литр, 
а зерно и по два рубля за 
килограмм не всегда бе
рут. Еще об одной пробле
ме я уже упоминала — работать на 
ферме непрестижно. Что такое, 
например, быть комбайнером? 
Пылища и изнуряющая жара. 
Большинству машин в районе по 
нескольку десятков лет. Но, я ду
маю, выход из положения найдет
ся. Вон какой сдвиг с мертвой 
точки за последние несколько лет 
произошел — семь вполне конку
рентоспособных хозяйств с нор
мальной зарплатой и новой техни
кой!

Последний взгляд 
на дорогу

Предприниматели, решающи
еся на свой страх и долговой риск 
поднимать из руин скотоводство и 
земледелие, смотрят в будущее с 
надеждой и уверены в своих си

листов — ребят призывного 
возраста. Единственному моло
дому специалисту, анестезиоло
гу-реаниматологу и акушеру-ги
некологу, исполнилось 27 лет, он 
не подлежит призыву. Тем не ме
нее есть нехватка профильных 
специалистов с высшим обра
зованием, надо бы двух врачей 
общей практики, окулиста, гине
колога, хирурга, терапевтов и 
педиатров. Молодежь района 
учится по целевым программам 
в мединституте, но нет уверен
ности, что выпускники придут 
работать в район и заполнят ва
кантные рабочие места, и не 
только юноши, но и девушки.

Отсутствие кадров - пробле
ма серьезная. Мы пытаемся ре
шить ее за счет привлечения 
врачей из Киргизии, несколько 
специалистов уже пробуют у нас 
свои силы, но мы наблюдаем 
низкое качество их подготовки.

О студентах 
духовных 
семинарий

Проректор по воспитатель
ной работе Екатеринбургской 
духовной семинарии иеромо
нах Аркадий (Логинов):

— Конечно, для процесса об
разования перерыв в год, а тем 
более в два, не очень благопри
ятен. Особенно когда речь идет 
о призыве со старших курсов. 
Но многое зависит от стремле
ния человека. Если он желает 
учиться, то быстро наверстыва
ет упущенное.

Сейчас несколько наших се
минаристов проходят службу в 
вооруженных силах. Они ушли в 
армию по собственному жела
нию, имея от нее законную от
срочку. Эти ребята приходят в 
семинарию во время отпусков и 
делятся впечатлениями. Надо 
заметить, что служба в армии 
проходит для них безболезнен
но. В увольнениях они могут по
сещать храмы,в свободное вре
мя успевают читать учебники и 
духовную литературу.

В известной степени для се
минаристов служба в армии — 
хорошая школа жизни, подго
товка к предстоящему пастырс
кому служению. Армия учит за
бывать свои интересы ради 
других людей, учит находить об
щий язык и строить отношения с 
теми, кто оказался рядом, при 
этом важно: с теми, кого ты сам 
в товарищи не выбирал.

Мария ОСЕНЕВА

Коллаж
Тимура ШАГИЗЬЯНОВА

лах. И подход у них к делу совре
менный, научный. Они экспери
ментируют, ищут, как лучше. Когда 
земля своя и хозяйство свое, соб
ственное, за них душа болит и хо
чется работать с отдачей. Возвра
щаясь в Екатеринбург, проезжаем 
мимо Талицы и видим скотный 
двор. Явно не частник у него хозя
ин! Все как в «старые добрые» 
времена: времени пятый час дня, 
а бедные коровы по загону слоня
ются. Под ногами у них навоз, а за 
забором вокруг загона — сочное 
зеленое разнотравье!.. Время ве
черней дойки еще не настало, но, 
думается, молочка тут будет 
мало...

Майя ВАШ И АДАН 
Фото 

Тимура ШАГИЗЬЯНОВА 
Тугулым — Екатеринбург

ВШИЕ

❖Израильская палубная 
артиллерия вела прошедшей 
ночью обстрел лагеря палес
тинских беженцев Рашидия 
под Тиром (83 км к югу от Бей
рута). По предварительным 
данным, погибли шесть чело
век. Накануне в Тире и его ок
рестностях погибли 11 чело
век. 12 ракетно-бомбовых уда
ров было нанесено по насе
ленным пунктам и гражданс
ким объектам в долине Бекаа. 
Разрушены три фабрики, жи
лой дом и несколько мостов. 
Погибли два мирных жителя.

❖ Более 20 человек погиб
ли в России из-за крупных 
лесных пожаров в течение 
последних суток. Еще свыше 
50 пострадали от удушья, 
сообщили в Управлении ин
формации МЧС России. 
Очаги возгорания общей 
площадью около 50 тыс. га 
возникли в Иркутской облас
ти и Красноярском крае. 
Кроме того, природные по
жары зафиксированы в Ка
лининградской области. В 
Иркутской области за выход
ные дни площадь таежных 
пожаров увеличилась вдвое.

❖ В аэропорту Иркутска, 
где две недели назад потер
пел катастрофу самолет «А- 
310», началось удлинение 
взлетно-посадочной полосы. 
Прибавка в длине составит 
430 метров к тем 3165 метрам, 
которые в настоящее время 
имеет полоса. На нынешний 
год планируется полностью 
завершить подготовку к бето
нированию. Необходимые 
средства в сумме 215 млн. 
рублей выделяются из феде
рального бюджета. Удлине
ние полосы позволит снять 
все ограничения по грузо
подъемности воздушных су
дов, повысит их безопасность 
при взлете и посадке, отмети
ли в дирекции аэропорта.

❖ Во Владивостоке начал
ся суд по делу о пожаре, в ре
зультате которого 16 января 
этого года погибли девять со
трудников отделения Сбер
банка. На скамье подсудимых 
— управляющая Приморским 
отделением 8635 Сбербанка 
России Людмила Феофанова 
и старший инженер органи
зации Виктор Хаников. Им 
инкриминируется нарушение 
правил противопожарной бе
зопасности. В аналогичном 
преступлении обвиняется ди
ректор фирмы «Восточная 
стена» Виктор Марченко, ко
торому принадлежали поме
щения, где возник пожар. В 
числе других фигурантов 
дела — два пожарных инспек
тора, которым предъявлено 
обвинение в халатности.

❖ В Дагестане в ходе спец- 
операции по блокированию и 
уничтожению членов незакон
ных вооруженных формиро
ваний погиб один сотрудник 
милиции, есть раненые. Бое
вики были блокированы воз
ле селения Эндирей-Аул. По 
предварительным данным, 
среди боевиков также есть 
потери.

❖ Из нефтепровода аме
риканской компании «Эксон 
Нефтегаз Лимитед», прохо
дящего по северу Сахалина, 
произошла утечка четырех 
тонн нефти. Причиной ава
рийной ситуации стала неис
правность одного из насосов. 
По сообщению американской 
компании, после обнаружения 
разлива нефти трубопровод 
сразу же был перекрыт. Сей
час собрано 90 процентов по
павшей на землю нефти.

❖Пуэрториканка Сулейка 
Ривера Мендоса стала побе
дительницей завершившего
ся в воскресенье в Лос-Анд
желесе конкурса «Мисс Все
ленная-2006». В нем прини
мали участие 86 девушек, 
каждая из которых стала ко
ролевой красоты в своей 
стране. Второе место заняла 
девушка из Японии, а третье 
— представительница Швей
царии. Россиянка Анна Лит
винова вышла в финал кон
курса, где были представи
тельницы 20 стран, однако в 
первом туре, после прохода в 
купальных костюмах, она не 
попала в «десятку» финалис
ток. Победительница получи
ла из рук обладательницы ти
тула «Мисс Вселенная-2005», 
канадки российского проис
хождения Натальи Глебовой, 
роскошную диадему из брил
лиантов и жемчуга стоимос
тью 250 тыс. долларов, изго
товленную японским ювели
ром Микимото.

❖ Решается судьба Вер
ховной Рады Украины. В пол
ночь на 25 июля истекает 
срок, отведенный на форми
рование правительства, пос
ле чего президент может рас
пустить парламент и назна
чить новые выборы. Депутаты 
от фракции Юлии Тимошенко 
добиваются именно этого: 
они начинают сбор подписей 
о сложении полномочий с це
лью проведения досрочных 
выборов. Всего требуется 151 
подпись.

По материалам 
Интернета
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Голос-колокольчик
В РАМКАХ «ЦАРСКИХ ДНЕЙ» В ЕКАТЕРИНБУРГЕ ВЫСТУПИЛА 

«НЕИЗВЕСТНАЯ» ЗВЕЗДА
На прошлой неделе залы окружного Дома 

офицеров наполнились дивными звуками. 
Впервые в Екатеринбурге выступала Евгения 
Смольянинова — исполнительница русских ро
мансов, обладательница потрясающего голо
са. Она — звезда «неизвестная».

Ее концерты не го
няют сутками напро
лет по радиоволнам. 
Ее лицо не мелькает 
на глянцевых облож
ках, а равно — на эк
ранах телеящиков. 
И тем не менее ее 
очень хорошо знают в 
стране и за рубежом. 
Славы своей она до
билась не благодаря 
продюсерской рас
крутке, как это чаще 
случается теперь. Ее 
знают и любят за чи
стый и звонкий голос, 
за искренность ис
полнения, за теплоту 
интонаций.

Пианистка по об
разованию, Евгения 
Смольянинова обра
тилась к народному 
песенному фольклору 
в 80-е годы, после 
того как услышала пе
ние Ольги Сергеевой. 
Старушка из псковс
кой деревни и стала 
наставницей в во
кальном искусстве. 
Теперь голос Смолья
ниновой можно услы
шать на дисках, в «са
ундтреках» несколь
ких художественных 
фильмов. Но лучше, 
конечно, — вживую.

И такая возможность — услышать и увидеть певицу 
на сцене — екатеринбуржцам представилась впер
вые.

Со своими екатеринбургскими поклонниками, 
коих набрался полный, без единого свободного 
места, зал, певица общалась приветливо. Букеты и 

аплодисменты прини
мала очень скромно. 
Самую маленькую слу
шательницу тепло об
няла за преподнесен
ные цветы. И пела- 
пела-пела под гитар
ный аккомпанемент 
сына Святослава, ра
дуя голосом-колоколь
чиком два больших от
деления. В первом — 
исполняла русские ро
мансы. Во втором зву
чали песни духовные. 
От тех и от других на 
душе становилось 
благостно.

Выступлением Евге
нии Смольяниновой в 
Доме офицеров завер
шился пятый фести
валь православной 
культуры «Царские 
дни». В этом году в его 
программе были мно
гочисленные концерты 
(в том числе «Колоколь
ные звоны»), право
славная выставка-яр
марка, презентация 
книги «Венценосная 
семья», кинофестиваль 
православных докумен
тальных фильмов. Фи
нал получился добрым 
и запоминающимся.

Антон КАПТЕЛОВ 
Фото автора

Около тысячи трехсот еди
ниц мототехники можно 
было увидеть разом, а также по

слушать их рев, оценить тю
нинг, выпить пива с их счастли
выми обладателями. Аэродром 
в Арамиле, где в третий раз со
стоялось байк-шоу, в эти выход
ные посетили более семи тысяч 
владельцев железных коней, 
подруг владельцев, поклонни
ков железных коней и просто 
любопытствующих. И семь ты
сяч — цифра самая приблизи
тельная: охраной были отловле
ны деятели, продававшие под
дельные входные билеты, кто- 
то попадал внутрь, и вовсе ми
нуя охрану...

География фестиваля расши
рилась небывало: в гостях у «Чер
ных ножей», организаторов байк- 
шоу, отметились не только ребята 
со всего Уральского региона 
(Пермь, Челябинск), но и Нориль
ска, Сургута, Томска, Омска, Ниж
невартовска, Санкт-Петербурга, 
Москвы, Казани, Самары, Тольят
ти, Новочеркасска, Архангельска.

Был байкер из Белоруссии. А вот 
американцы приехать вовремя не 
смогли: ихзадержала-таки погода.

Погода, конечно, устроила не
подходящий сюрприз в разгар 
июля (в субботу и воскресенье 
днем было +8 — +13 градусов по 
Цельсию). Однако это не помешало 
участникам шоу провести все заду
манные мероприятия на должном 
уровне. Вот заявил Владимир Ва- 
генлейтнер, областной министр 
физической культуры, туризма и 
спорта, что получит приз за лучший

Министру — приз, 
Бобунцу — мотоцикл, 

Мойку — замуж!
ТРЕТЬЕ БАЙК-ШОУ ПРОШЛО В АРАМИЛЕ 

В ЭТИ ВЫХОДНЫЕ
тюнинг отечественного мотоцик
ла — и получил его! У организато
ров и строгого жюри спрашивали 
потом, а честно ли раздавали пер
вые места? «Да как же не честно, — 
отвечали организаторы и жюри, — 
кто же знал, что именно этот «Урал» 
принадлежит министру!»

Кстати. Помимо министра, из 
випов на байк-шоу были замечены 
многие видные бизнесмены. Они, 
впрочем, держались скромно, 
предпочитая оставаться инкогнито. 
Ну и правильно. Народ на мотоцик
лы приехал смотреть. Ну и, может, 
еще пива выпить и послушать му
зыку.

Отыграли: «Парк Горького», Чиг- 
раков с компанией, «Смысловые 
галлюцинации». Кстати, Сергей 
Бобунец, лидер «глюков», сам стал 
байкером после того, как впервые 
побывал на байк-шоу в Арамиле. 
Теперь вот тоже — вольный ездок.

Но самым потрясающим сюрп
ризом этого мероприятия стала

байкерская свадьба. Подруги бай
керов — вообще, особая статья. 
Восторженная статья о героизме.

— Я мечтала о том, чтобы была 
свадьба на байк-шоу, три года! — 
рассказала нам Ирина Матвеева, 
пресс-секретарь байк-клуба «Чер
ные ножи». — Даже обращалась в 
свадебные фирмы... И вот без пяти 
минут полночь с 31 декабря 2005-го 
на 1 января 2006-го Коля Бобр, на
клонясь ко мне, говорит: «Серьез
ное дело. Майка не знает, но я хочу 
свадьбу на байк-шоу...» И вот — мы 
заставили Майку надеть свадеб
ное платье (красота требует жертв). 
Когда они приехали на аэродром, 
замерзшую невесту в палатке рас
тирали водкой... Сейчас, кстати, 
молодожены уехали в свадебное 
путешествие на Волгу, рыбачить.

И последнее, о чем хочется упо
мянуть: шоу в Арамиле обошлось 
без эксцессов. Ни одного ЧП, ни 
одной драки.

Людмила КОВАЛЬСКАЯ

«Мойдодыр» для купейного вагона
ЕКАТЕРИНБУРГ. Первый месяц отработала новая вагономойка, запущенная вблизи от одной из 

платформ железнодорожного вокзала.
Новый вагономоечный комплекс ежедневно моет 24 пассажирских состава в сутки. На помывку одного

циалистов.
Работы по реконструкции вагономоечногокрмплекса станции Свердловск-пассажирский железная до- 

рога начала в 2004 году. На модернизацию потрачено около 100 миллионов рублей.
Марина ДАВЫДОВА

Отдел ведет 
мастер спорта 

международный 
арбитр 

Владимир 
Желтоножко

ШАХМАТНЫЕ
КВАРТЕТЫ
Две пешки

против короля
Иногда, чтобы реализовать 

перевес в две белые пешки, при
ходится проявить немалую изоб-

№ 426. Э. Погосянц

Выигрыш.

Л
ень клонился к вечеру. Де
лать было... Ну, вобщем, как 
в том стихотворении детс
ком,— нечего. Кто-то из на
шей компании молчал, кто-то ногой 

качал, а Алексей предложил по го
роду прошвырнуться. Ведь поду
мать только: впереди последний 
месяц школьных каникул. После
дних для нас каникул. Как сделать 
его запоминающимся? А еще меня 
друзья все время подначивали:

— Ну, смотри, будущий журна
лист, можно ли чем заняться, кро
ме «топтушек»?

«Топтушками» мы называем по
сиделки возле подъезда. Занятие, 
конечно, приятное: новости узна
ешь, кости перемыть подружкам 
можно, фильмами или «игрушка
ми» обменяться. Но если ты никуда 
не ездишь из города в гости или 
на дачу, через два месяца это так 
надоедает...

Живу я в микрорайоне Зареч
ный Екатеринбурга, поэтому обме
ниваемся предложениями:

— В кино?
— Это надо в центр, у нас ведь 

ни одного кинотеатра в «деревне» 
нет.

— Искупаемся?
— Ты что? Визовский пруд, если 

верить врачам, такой рассадник 
заразы.

— В подростковый клуб?
— Да они до сентября на канику

лах.
— Мяч побросаем?
— А где его взять?
Остаются «топтушки»?
Город наш время от времени по

сещают высокие гости, и я слышу, 
как они строго спрашивают с 
представителей местной власти 
по поводу реализации нацио
нальных программ. Но почему-то в 
этом случае речь идет только о том 
образовании , которое осуществ
ляется за партами.О здоровье — 
только касаемо больниц. Жилье 
рассматривается лишь как четыре

.’■7

Ирину Лашко лишили 
возможности выступать 
за свою страну

Дело было вечером,,.
ШКОЛЬНЫЕ КАНИКУЛЫ ПРОХОДЯТ У ПОДЪЕЗДА

стены для семьи. А мне, школьни
це, кажется, что все эти програм
мы должна объединять и проблема 
организации досуга людей.

От родителей и бабушки с де
душкой я знаю, как были популяр
ны еще недавно в нашем городе 
открытые культплощадки при ЖЭ- 
Ках. Десяток лавочек на открытом 
воздухе и эстрадка, где школьни
ки могут дать импровизирован
ный концерт, где педагог может 
рассказать о чем-то интересном, 
пенсионер-фокусник — посме
шить людей. В нашем микрорайо
не таких нет теперь ни одной. Как 
нет сейчас ни одного действую
щего летом детского спортклуба 
или хотя бы пункта проката мячей, 
бадминтона, велосипедов. Лодки 
взять напрокат для нас на «Локо
мотиве» или водной станции 
ВИЗа — дорого. Спорткомплексы 
серьезные и спортсооружения 
или на профилактике, или посе
тить их можно только за большие 
для нас, школьников, деньги.

Заведующая информационно
методическим отделом Центра 
культуры и искусств «Верх-Исетс- 
кий» Е.А. Пынзорь со мной согла
силась:

— Да, летом, конечно, мы боль
ше ориентированы на так называе
мых организованных детей. Наши 
мероприятия проходят в школьных 
лагерях — достаточно назвать 
очень популярную программу 
«Первоклассная галактика» для 
учащихся 1-6 классов. Много при

глашений от организаторов дош
кольных детских садов. Развиваю
щие программы, дискотеки, кон
курсы наши сотрудники проводят в 
загородных лагерях... Чтобы ЖЭКи 
приглашали? Честно говоря, не по
мню. Да и теперь в самом деле 
практически не осталось летних 
беседок, где эти мероприятия 
можно проводить.

А в конце нашей беседы я по
просила Елену Анатольевну пред
ставить, что мэрия лично ей выде
лила, ну скажем, сто тысяч рублей 
для организации в Верх-Исетском 
районе мероприятий в течение 
этого последнего оставшегося ме
сяца каникул.

— Как бы вы эти деньги потра
тили?

Она не задумалась ни на секун
ду:

— Организовала бы многосту
пенчатый турнир дворовых фут
больных, баскетбольных, пионер- 
больных и прочих команд. А также 
заплывы на скорость. Прыжки «на 
оригинальность» с метрового 
трамплина на водной станции. Для 
всех желающих. Вызнаете, как бо
лит сердце, когда я вижу, сколько 
детей проводит все лето в городе. 
У родителей нет денег. Или кто-то 
категорически не приемлет «орга
низованный» отдых. Или перерос 
его...

А я тут же додумала: а что, кроме 
отсутствия средств, мешает имен
но летом провести екатеринбургс
кую «Фабрику звездочек» на от

ПРЫЖКИ В ВОДУ

Утопили!..
Трехкратную чемпионку мира 

и призера Олимпийских игр по 
прыжкам в воду Ирину Лашко 
вычеркнули из списков сборной 
России по требованию... Авст
ралии!

Первый же день стартовавшего в 
китайском городе Чаньшу XV Кубка 
мира ознаменовался грандиозным 
скандалом. От участия в соревнова
ниях всего за несколько часов до 
первого старта — на метровом 
трамплине — была отстранена глав
ная звезда сборной России — зас
луженный мастер спорта призер 
Олимпиад 1992, 1996 и 2004 годов 
екатеринбурженка Ирина Лашко.

Отстранена не за употребление 
допинга или какое другое прегре
шение и не строгими судьями или 
ненавидящими Россию чиновника
ми из Международной федерации 
плавания (FINA). Ирину, спустя 
шесть лет вернувшуюся в состав 
сборной России (в 2000—2004 го
дах она представляла Австралию), 
просто вычеркнули из списков уча
стниц соревнований, лишив воз
можности завоевать свой второй 
Кубок мира, руководители россий
ской делегации. Весьма оператив- 
носреагировавшие на угрозу-шан
таж своих коллег из Австралии по

крытом воздухе?.. А почему бы ме
тодистам подростковых клубов 
уходить в отпуск не летом, а после 
начала учебного года — когда учи
теля выходят на работу. А почему 
бы не попробовать при каждом, 
без исключения, доме построить 
корт для игры в большой теннис и 
бадминтон? Видели ли вы также 
хоть один стол для настольного 
тенниса? Врытые в землю столбы, 
столешница — у дворника в кле
тушке, чтобы дождь не замочил. 
Затрат минимум, места нужно не
много, а «топтушкам» — альтерна
тива.

Кто-нибудь скажет: а что ме
шает ездить развлекаться в тот 
же ЦПКиО или, к примеру, зани
маться спортом на нескольких 
«образцово-выставочных» пло
щадках, которые есть в других 
микрорайонах? Отвечу вопросом: 
«А что мешает вам мыться по ут
рам в бане, а не в ванной комнате, 
ведь там порой и просторнее, и 
бассейн есть?» Программа по
всеместного строительства кор
тов и спортплощадок будет реа
лизована, как мне кажется, не так 
быстро. А что мешает новообра- 
зующимся управляющим компа
ниям, спонсорам, самим жиль
цам в складчину начать обустра
ивать не всю Россию сразу, а для 
начала свой микрорайон, квар
тал, двор?

.. .А пока выглядываю из окна. Во 
дворе домов на улице Бебеля, 118, 
120, 124 сегодня водрузили оче

дать протест на выступление Лашко 
именно под российским флагом!

Формальным поводом для про
теста австралийцы посчитали то 
обстоятельство, что в феврале ны
нешнего года прыгунья принимала 
участие в национальном отбороч
ном чемпионате Австралии, являв
шимся, по их словам, «открытым». 
А значит — международным. А по 
правилам FINA, спортсмен, меняю
щий «флаг» (то есть спортивное 
гражданство; юридически Лашко 
была и остается гражданкой России 
с ее паспортом и пропиской в Екате
ринбурге), имеет право выступать 
за другую страну, в данном случае — 
Россию, только через 12 месяцев.

И хотя очень уж серьезными пре
тензии австралийской стороны не 
выглядели (во-первых, «междуна
родным» чемпионат Зеленого кон
тинента являлся только по версии 
его организаторов; а во-вторых, 
Лашко благоразумно принимала 
участие только в одном виде про
граммы, сознательно лишив себя 
права «отбираться» в сборную Ав
стралии и готовясь к возвращению 
в российскую команду) и очень на
поминали блеф, руководители рос
сийской спортивной делегации 
даже не предприняли попытку за

редной железный гараж. Навер
няка без разрешения, но дела до 
этого нет никому. Гаражи теперь 
похожи на стадо мамонтов у водо
поя. А на крыше гигантского, с 
футбольное поле, подземного — 
пустыня. В подвалах домов есть 
все, что угодно, но на весь микро
район — ни одного пункта проката 
со спортинвентарем. Да что там 
говорить, если почта три года на 
отшибе! Пенсионерам ни в жизнь 
не дойти... Кучу писем написали, 
жалоб — а воз и ныне там. Какой 
тут пу н кт п ро ката?..

Буквально на днях приехала 
из гостей из Днепропетровска 
моя тетя, Надежда Федоровна. 
Рассказывает: «новый украинец» 
— владелец винного завода — 
выкупил в 16-этажном доме, где 
живут наши родственники, два 
этажа. На первом устроил мага
зин, на втором объединил все 
квартиры в одну — сам с семьей 
живет. Поначалу все соседи воз
роптали: «Жирует...» Но когда он, 
наняв рабочих и технику, расчи
стил двор от многолетнего мусо
ра, засадил деревцами, выло
жил плиткой, устроил настоящие 
английские газоны, по которым 
без боязни вытоптать или на
ткнуться на стекло можно боси
ком ходить, — ошалели. А когда 
устроил три площадки: детскую 
— с машинками педальными, 
подростковую — с велосипеда
ми, взрослую — спортивную, 
только что молиться на него не 

щитить свою ведущую спортсменку 
от возможных санкций. И, не дож
давшись хотя бы официального 
протеста австралийцев (!) и не по
требовав немедленного рассмотре
ния дела у присутствовавших в 
Чаньшу представителей FINA... 
добровольно исключили Ирину из 
стартового протокола, расписав
шись в своей беспомощности.

Между тем вообще-то ситуация 
выглядит из разряда не стоящей и 
выеденного яйца. Мало того что у 
австралийской стороны не име
лось ни единого юридического до
кумента, позволяющего обвинить 
принесшую ей, между прочим, 
олимпийскую медаль Афин Лашко 
и Россию в нарушении законов 
FINA, так еще и сама Международ
ная федерация была готова помочь 
Лашко. По словам исполнительного 
директора FINA Корнеля Марку- 
леску, он ждал, но так и не дождался 
от российской федерации обычно
го в таких случаях письма, удосто
веряющего, что последние 12 ме
сяцев Ирина Лашко действительно 
являлась резидентом (представи
телем,— Прим. Ю.О.) именно Рос
сии, и этого документа вполне бы 
хватило для ее допуска к Кубку 
мира. А член технического комите
та Джорджия Фиригу добавила, 
что все, что российской федера
ции нужно было сделать, это обра
титься в FINA и в Европейскую лигу 
плавания (LEN) со стандартной 
просьбой разрешить Ирине Лашко 

стали. И еще деталь: ни одну ма
шинку или велосипед не украли, 
не сломали за два года, хотя все 
без замков под простым навесом. 
Ни одного окурка на площадках не 
увидите. А зимой, говорят, бога
тый сосед такую елку поставил и 
горку сделал, что общегородские 
по сравнению с ними были блед
ной тенью.

Так вот, тетя — заслуженный 
учитель России Н.Ф. Олешко, че
ловек, как она сама говорит, «глу
боко аполитичный», поскольку 
школа должна быть вне политичес
ких страстей, после того, что уви
дела своими глазами, обмолви
лась:

— Вот кого надо в депутаты дви
гать. Пусть он сначала на деле до
кажет, что что-то для людей полез
ное может сделать или организо
вать. В микрорайоне сделал — 
быть тебе районным. В городе — 
депутатом гордумы. А областным 
станешь избранником, если про
явился в этом масштабе. И желаю
щих поболтать будет меньше, и 
дворы наши краше.

Я с ней согласна. Хотя понимаю, 
что не так все просто. Но надо же 
когда-то и общенациональные 
проекты к месту привязывать. Мо
рали же никакой не будет. Да и 
рано мне еще профессионалов 
учить. Но обидно, что, видимо, и 
последний месяц школьных кани
кул многие из нас проведут возле 
подъезда.

Полина ОЛЕШКО

5
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вновь выступать за сборную Рос
сии и получить от них формальное 
одобрение.

Кстати, на руках у россиянки 
имелась другая официальная бу
мага — от... австралийской феде
рации—о том, что спортсменка те
перь никак не может выступать за 
их сборную! И все международные 
спортивные чиновники, за разъяс
нениями к которым обратилась 
сама Лашко (?!), дружно удивля
лись, почему это их российские 
коллеги не сделали таких элемен
тарных вещей? А по сути, предали 
человека, пожертвовавшего личны
ми и семейными интересами (у 
Ирины в Австралии живут муж и 
дочь-школьница) ради выступле
ний за Россию!

И нетолько, кстати, науже пром
чавшемся мимо Кубке мира и на 
предстоящем чемпионате Европы в. 
Венгрии. Но и — главное — на 
Олимпиаде 2008 года в том же Ки
тае, где Лашко вполне серьезно 
могла претендовать на две меда
ли — в личных прыжках с метрово
го трамплина и в синхронных пар
ных с Юлией Пахалиной.

Вот только захочет ли теперь 
сама Ирина, после такого поступка 
своего горе-начальства, вновь 
рисковать здоровьем и семейным 
благополучием ради страны, фак
тически «утопившей» ее в бассейне 
Чаньшу?..

Юрий ОВОДОВ 
фото из архива «НС!»
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❖ Пэрис Хилтон в ужасе. Не
кий обезумевший поклон
ник представился женихом 
«отельной наследницы» и с 
помощью этой хитрости смог 
проникнуть в офис «тестя». 
Намерения у фаната были явно 
не добрые — с собой он для 
чего-то прихватил нож.

К счастью, обошлось без кро
вопролития — бдительная поли
ция чудесным образом прознала 
про самозванца и вовремя его 
задержала. Пэрис, хоть и отнес
лась к инциденту с удивительным 
спокойствием («Это не первый 
человек, который преследует 
меня, но раньше я справлялась с 
ними сама»), но решила усилить 
охрану себя и своих близких.
*Дэвид Хассельхоф, звезда 
телесериала «Спасатели», 
едва не лишился руки.

Случилось все до ужасного обы
денно. Он находился в ванной гости
ницы, брился. В какой-то момент 
мужчина неловко задел красивую 
настольную лампу, онаупала и раз
билась. Когда он убирал осколки, 
один из них впился в руку. Поначалу 
Хассельхоф даже не обратил на это 
внимание — остановил кровь, да и 
только. Но вскоре заметил, что не 
может двигать пальцами. Вбольни- 
це ему наложили несколько швов и 
объяснили, что, будь порез чуть глуб
же, про функциональность руки 
можно было бы забыть — столь 
«удачно» воткнулся в нее осколок.
❖ Стивена Спилберга на про
шлой неделе чествовали на ки
нофестивале в Чикаго.

Великий (нынче мало кто со
мневается, что это так) режиссер 
прибыл туда просто для того, что
бы ознакомиться с новыми рабо
тами коллег, и был немало удив
лен, услышав просьбу подняться 
на сцену. Он был удивлен еще 
больше, когда рядом появился 
Том Круз и рассыпался в компли
ментах: «Я видел все твои фильмы 
и не просто смотрел, но каждый — 
изучал как большое произведе
ние искусства». После чего слова 
почтения, путем телевизионной 
трансляции, передали Спилбергу 
его давние друзья — Джордж Лу
кас и Харрисон Форд.В финале 
вечера ошеломленному режиссе
ру организаторы фестиваля пре
поднесли еще один сюрприз — 
золотую награду за достижения в 
кинематографе.
•> Хэйли Джоэл Осмент — тот 
самый маленький мальчик из 
«Шестого чувства» — попал в 
автомобильную аварию и на
ходится сейчас в госпитале.

На самом-то деле он уже 
давно не мальчик, а вполне со
вершеннолетний юноша, и сам 
был за рулем перевернувшейся 
машины. По сообщениям поли
ции Лос-Анджелеса, молодой 
человек не справился с управ
лением на крутом вираже, и его 
автомобиль марки «Saturn» 
врезался в кирпичную стену. По 
информации от врачей, в ре
зультате аварии он сломал пле
чо и несколько ребер. Жить бу
дет, и сниматься ему тоже ничто 
не помешает. Но выдержать 
сложный курс лечения и пару 
операций придется!
❖ Сергей Лаушкин готовится к 
выставке в Москве.

Два десятка работ известного 
уральского художника уже собра
ны для отправки в Центральный 
дом художника. Предварительно 
дата открытия выставки намечена 
на осень этого года. Но конкретное 
число, равно как и точный список 
выставляемых работ, еще оконча
тельно не определены. Об этом 
поведало информационное агент
ство «Апельсин».
•'.•Kino Клуб «ПОСТОРОННИМ В.» 
сообщил о прекращении дея
тельности.

Руководство Свердловской 
киностудии, где базировался 
«ПОСТОРОННИМ В.», решило 
не продлевать договор с учре
дителями клуба. В СМИ разослан 
прощальный отчет о проделанной 
работе. И, надо признать, жизнь 
КюоКлуба на события была богата. 
Среди проведенных акций и ме
роприятий — музыкальные и кино
фестивали, выставки и лекции. 
С концертами в клубе выступали 
модные группы «Запрещенные ба
рабанщики» и «Карибасы». Попро
щался с горожанами клуб тоже 
«с музыкой» — безостановочными 
просмотрами фильмов, энергич
ной дискотекой и сладким тортом. 
Впрочем, прощался, возможно, не 
навсегда.

Подготовил 
Антон КАПТЕЛОВ

Наш маленький
Диснейленд

ОЖИВАЮЩИЕ КУКЛЫ ДЕЛАЮТ ЛЮДЕЙ ДОБРЕЕ
После закрытия Музея истории комсомола и молодежных дви

жений Урала здание на улице Карла Либкнехта долго пустовало. 
Музей истории Екатеринбурга, в ведомство которого перешло зда
ние, не спешил обживать новые площади с помощью громких ак
ций и долговременных проектов, способных привлечь присталь
ное внимание горожан. Но недавно в бывший Музей молодежи 
вновь пошли многочисленные посетители. Причиной тому стало 
открытие «Театра оживающих кукол».

На крохотной сцене разыгрыва
ются, переплетаясь между собой, 
сказки. Царь качает колыбельку с 
наследником, а Баба Яга всматри
вается в волшебное зеркало, ру
салки высовываются из озера, а 
жар-птицы заливаются на ветвях, 
хозяйственная кошка месит тесто, 
а медведь с зайцем работают в 
кузнице. Кукол сделал неоднократ
ный лауреат «Золотой маски» Анд
рей Ефимов, а музыку написал 
Сергей Сидельников.

Сюжеты сказок меняются или 
смешиваются по желанию зрите
лей. А зрители платят сказочни
кам искренним восхищением. Ба
бушка полуторагодовалого внука 
удивлена тем, что малыш все по
нял и всем проникся. Мать под
ростка лет пятнадцати потрясена: 
ее великовозрастное чадо вышло 
с кукольного спектаклика с вос
торженным выдохом «супер!». 
Приезжие из Новосибирска 
спрашивают: «А ваше представ
ление можно на части разобрать 
и перевезти? У нас в городе ни
чего подобного нет и не предви
дится, а как хотелось бы пока
зать...» «В нашем городе появил
ся свой маленький «Дисней

ленд», — считает арт-директор 
художественного салона.

— А мы вполне можем устроить 
в Екатеринбурге нечто подобное 
Диснейленду, — уверена Ольга 
Зиновьева, автор идеи «Театра 
оживающих кукол», владелица ма
газина «Золотой марципан». — 
Уже создан нейроробот Марци- 
пашка, король страны Марципа- 
нии — он способен вступать с 
детьми в диалог. Ведь многим ма
леньким зрителям не хочется про
сто сидеть и смотреть — им не
пременно нужно общаться с кукла
ми. Существующий сейчас «Театр 
оживающих кукол» — это только 
одна часть моего замысла. Прав
да, до реализации во всей полноте

:й мамой

Брюнетке Катюшке чуть больше года, и живет она в одном из детских 
домов города Полевского. Она единственная девочка в малышовой груп
пе. И ведет себя, каки полагается даме, по-особенному — не капризна, но 
очень привязчива к воспитателям, которые с ней работают. Незнакомых 
людей побаивается и проникается к ним доверием только после длитель
ного общения.

Развитие у малышки в норме, врачи говорят, что патологии никакой нет. 
Она с удовольствием играет пирамидкой, листает книжки. Любимая иг
рушка — зайка, с которым она возится, гуляет и даже спит. А иногда на 
каком-то своем языке рассказывает ему сказки.

Газета «На смену!» продолжает совместную с министерством 
образования области акцию. Если вы хотите узнать об этом ребенке 
побольше, о возможности его устройства в семью в форме усынов
ления, опеки, патроната, можете обратиться в соответствующие 
органы опеки. Телефон специалиста отдела опеки г. Полевского 
(8-34350) 5-33-27.

Подготовила Светлана ЛЕБЕДЕВА 
Фото Тимура ШАГИЗЬЯНОВА

ШЕСТВИЯ
За минувшие выходные (21—23 июля) в Свердловской области 

произошло несколько пожаров. Два из них закончились траги
чески. Причины возгорания во всех случаях — неосторожное об
ращение людей с огнем.

Первоуральск, поселок Динас. Вечером 21 июля сгорел бесхозный 
деревянный сарай. В огне погиб 52-летний мужчина без определенно
го рода занятий и места жительства. С ним на момент происшествия 
находились двое его товарищей, которых подоспевшие пожарные ус
пели спасти.

Октябрьский район Екатеринбурга. 23 июля на 15-м километре Си
бирского тракта в коллективном саду «Рябинушка» сгорел садовый до
мик на участке № 138. В нем находилась хозяйка. Женщина погибла.

В ночь с 23 на 24 июля крупный пожар произошел в екатеринбургс
ком поселке Кольцово. Горел восьмиквартирный дом барачного типа. 
Огонь моментально уничтожил квартиры № 4 и 5, также была повреж
дена квартира № 3 и выгорела кровля здания. Жителей близлежащих 
домов всерьез беспокоила угроза распространения пламени на сосед
ние здания, но пожарным удалось вовремя потушить горящий барак. 
Пострадавших нет.

Из-за резкого похолодания люди временно перестали купаться в 
водоемах. Спасатели извлекали тела утонувших ранее. 21 числа специ
алисты поисково-спасательного отряда Каменска-Уральского извлек
ли из водоема возле поселка Исеть (Верхняя Пышма) тело утонувшего 
еще 28 июня юноши 1987 года рождения. На следующий день в Екате
ринбурге, в районе улицы Новостроя, было выловлено из водоема тело 
гражданина, личность которого устанавливается. Результатов пока не 
дали поиски утонувшего пять дней назад в карьере кировградского 
поселка Белоречка 22-летнего молодого человека.

По данным пресс-службы МЧС Свердловской области
Подготовила Майя БУНТОВА

постоянно действующего парка 
оживающих кукол может пройти 
очень много времени. Но и эта ма
лая часть проекта ждала своего 
часа около десяти лет. Я придума
ла этот театрик, когда только от
крылся «Золотой марципан». Это 
была пора большой криминально
сти в малом бизнесе, и я задумы
валась о том, как сделать людей 
добрее, уменьшить агрессию в 
мире. Куклы казались мне лучшим 
ключиком к душам. Необходим был 
художник, который воплотит мою 
идею. В Театре кукол я увидела ра
боты Андрея Ефимова и просто 
влюбилась в его мастерство. У нас 
с Ефимовым получилось замеча
тельное творческое совпадение. 
Спектакли из репертуара Театра 
кукол могут и уйти — а наш проект 
зафиксировал мастерство Ефимо
ва как окончательную данность. 
Куклам долго не находилось места 
на площадках города, они лежали в 
контейнере... Теперь мы вознаг
раждены за время ожидания. Из 
малой выставки «Театр оживаю

щих кукол» превратился в полно
ценный камерный театрик. В нача
ле его работы в здании бывшего 
Музея молодежи в зрительном 
зале не хватало мест, приходилось 
заставлять кукол оживать чуть не 
по десять раз на дню. А с какими 
лицами люди выходили!..

«Театр оживающих кукол» будет 
встречать зрителей все лето и часть 
осени. А потом куклам предстоит 
выступить перед весьма придирчи
вой публикой — проект участвует во 
всероссийском фестивале куколь
ных театров, который пройдет в Ека
теринбурге в сентябре.

Мария КОНОВАЛОВА 
Фото Тимура ШАГИЗЬЯНОВА

На Урале — 
как на Кавказе

ТОЛЬКО У НАС ПОХИЩЕННАЯ - 
НЕ ОБЯЗАТЕЛЬНО НЕВЕСТА?

В очередной раз в Свердловской области был вынесен приговор 
по уголовному делу о похищении человека (ст. 126 УК РФ), которое 
расследовалось прокуратурой города Верхней Пышмы.

В ходе предварительного рас
следования и судебного рассмот
рения уголовного дела установлено, 
что осенью 2005 года 32-летний Аг- 
ван Геворкян при помощи своих 
брата и сестры совершил похище
ние возлюбленной по имени Назик, 
которая отказывалась выходить за 
него замуж.

Отношения между этими двумя 
молодыми людьми завязались 
еще несколько лет назад. Родите
ли Агвана неоднократно бывали в 
гостях у матери Назик, говорили, 
что им нравится ее дочь и они хо
тели бы сосватать ее за своего 
сына. Мать Назик не придавала 
этим словам серьезного значе
ния. И даже тогда, когда родители 
Агвана говорили ей, что в соот
ветствии с народными обычаями 
«украдут» Назик, родительница 
воспринимала все это не более 
как шутку. Впрочем, в действи
тельности старшие члены семьи 
Геворкян никакого похищения не 
планировали.

Однако сам Агван был настроен 
решительно. Около четырех часов 
дня 19 октября 2005 года он попро
сил свою сестру Светлану выма
нить Назик из отчего дома. А сам, 
находясь вместе с братом в авто
машине «ВАЗ-2107», поджидал по
тенциальную невесту неподалеку от 
ее места жительства. Когда Назик, 
Светлана и еще одна девушка вы
шли на улицу и поравнялись с ма
шиной, Агван выскочил из «семер
ки» и, схватив на руки свое «счас
тье», погрузил в машину. После чего

похититель уехал вместе с воз
любленной в город Березовский.

Здесь в доме своего знакомого 
Агван в течение нескольких дней 
удерживал Назик, упорно доби
ваясь согласия на брак. Воля де
вушки была сломлена. Она отве
тила согласием на предложение 
руки и сердца. Добившись воп
лощения своего самого заветного 
желания, жених увез невесту на 
несколько дней к себе домой в 
Екатеринбург, а затем привез об
ратно в Верхнюю Пышму к ее ро
дителям.

Однако следование народным 
традициям не прошло для Агвана 
Геворкяна даром. По заявлению 
матери похищенной невесты (ко
торая, отметим, позднее все-таки 
отказалась выходить за Агвана 
замуж и уехала в Москву) проку
ратурой Верхней Пышмы было 
возбуждено уголовное дело по 
статье 126 УК РФ «Похищение че
ловека». В ходе расследования 
подследственный был заключен 
под стражу. По окончании след
ствия дело было направлено для 
рассмотрения в суд.

Приговором Верхнепышминс- 
кого городского суда, принявшего 
во внимание позицию государ
ственного обвинителя, Агван Ге
воркян был признан виновным по 
статье 126 УК РФ, ему назначено 
наказание в виде четырех лет ли
шения свободы условно.

Артем МАЛЯНОВ, 
по информации прокуратуры 

Свердловской области

Турфирма «бтяант+»
ул. Добролюбова, 96, 
тел. : (343) 376-46-00, 376-55-10.

Санаторий
«СУНГУЛЬ»

с лечением.
Челябинская 

область 
на берегу озера 

. Стоимость путевки 
от 850 руб./сутки.

Санаторий 
«ДАЛЬНЯЯ 

ДАЧА» 
без лечения.

14 дней от 8600 руб. 
Челябинская область, 

на берегу пруда.
Заезды 25.07,01.08, 
08.08,15.08 и далее.

Извещение о проведении конкурса № 86 
на организацию перевозок и поставку строительных материалов

ООО «Уралтрансгаз» (620000, г. Екатеринбург, ул. К. Цеткин, 14) сооб
щает о проведении конкурса № 86 на организацию:

— 1 лот — перевозок бетонных и растворных смесей бетоновозами на 
строительные объекты ООО «Уралтрансгаз» в объеме 1420 м3;

— 2 лот — поставку строительных материалов.
Форма конкурса: проводится в форме открытого конкурса.
Дата и место проведения конкурса: конкурс состоится 25 августа 

2006 года в 14.00 часов по адресу: 620000, г. Екатеринбург, ул. К. Цеткин, 
14, 2 этаж, студия.

Сроки выполнения:
— 1 лот — в течение второго полугодия 2006 года;
— 2 лот — 3-4 квартал 2006 года.
Лимитная цена (в том числе НДС 18%):
— 1 лот — стоимость одного рейса до объекта: автобетоносмеситель 

— 2 250,00 рублей/рейс; КАМАЗ-самосвал, ЗИЛ — 1 500,00 рублей/рейс, 
автобетононасос — 3 550,00 рублей/час;

— 2 лот — 3 202 369,40 рубля.
Условия оплаты: без авансирования.
Требования к исполнителям:
— 1 лот — опыт работы в транспортировке бетонных смесей, наличие 

парка автотранспорта, наличие договоров с несколькими заводами по 
приготовлению бетонных смесей, наличие дилерских соглашений с ве
дущими фабриками Российской Федерации;

— 2 лот — изготовители или дилеры материально-технических ресур
сов.

Порядок и место получения конкурсной документации: конкурс
ную документацию можно получить в рабочие дни с 9 до 17 часов по 
адресу: 620041, г. Екатеринбург, ул. Мичурина, 31, к. 71 А, телефон (343) 
359-73-86.

Время и место приема заявок: по 24 августа 2006 года в рабочие 
дни с 9 до 17 часов по адресу: 620041, г. Екатеринбург, ул. Мичурина, 31, к. 
71А, телефон (343) 359-73-86.

Извещение о проведении конкурса № 87 
на капитальный ремонт средств линий электропередач

ООО «Уралтрансгаз» (620000, г. Екатеринбург, ул. К. Цеткин, 14) сооб
щает о проведении конкурса № 87 на капитальный ремонт средств ли
ний электропередач Шадринского ЛПУ.

Форма конкурса: проводится в форме открытого конкурса.
Дата и место проведения конкурса: конкурс состоится 25 августа 

2006 года в 14.30 часов по адресу: 620000, г. Екатеринбург, ул. К. Цеткин, 
14, 2 этаж, студия.

Сроки выполнения: 3 квартал 2006 года.
Лимитная цена (в том числе НДС 18%); 672 600,00 рублей.
Условия оплаты: без авансирования.
Требования к исполнителям:
— наличие разрешительной документации на производство работ;
— опыт работы;
— наличие требуемых специалистов, оборудования, приборов и инст

рументов.
Порядок и место получения конкурсной документации: конкурс

ную документацию можно получить в рабочие дни с 9 до 17 часов по 
адресу: 620041, г. Екатеринбург, ул. Мичурина, 31, к. 71 А, телефон (343) 
359-73-86.

Время и место приема заявок: по 24 августа 2006 года в рабочие 
дни с 9 до 17 часов по адресу: 620041, г. Екатеринбург, ул. Мичурина, 31, к. 
71А, телефон (343) 359-73-86.

Извещение о проведении конкурса № 88 
по производственному лабораторному контролю условий труда

ООО «Уралтрансгаз» (620000, г. Екатеринбург, ул. К. Цеткин, 14) сооб
щает о проведении конкурса № 88 по производственному лабораторно
му контролю условий труда — проведению измерений концентраций 
вредных веществ в воздухе рабочей зоны на рабочих местах предприя
тий филиалов ООО «Уралтрансгаз».

Форма конкурса: проводится в форме открытого конкурса.
Дата и место проведения конкурса: конкурс состоится 25 августа 

2006 года в 15.00 часов по адресу: 620000, г. Екатеринбург, ул. К. Цеткин, 
14, 2 этаж, студия.

Сроки выполнения: ежеквартально в 2006 году.
Лимитная цена (в том числе НДС 18%): 3 000 000,00 рублей.
Условия оплаты: без авансирования.
Требования к исполнителям:
— наличие аттестата аккредитации в органах Ростехрегулирования на 

право проведения данных видов работ;
— отсутствие функций государственного контроля применительно к 

филиалам Общества.
Порядок и место получения конкурсной документации: конкурс

ную документацию можно получить в рабочие дни с 9 до 17 часов по 
адресу: 620041, г. Екатеринбург, ул. Мичурина, 31, к. 71 А, телефон (343) 
359-73-86.

Время и место приема заявок: по 24 августа 2006 года в рабочие 
дни с 9 до 17 часов по адресу: 620041, г. Екатеринбург, ул. Мичурина, 31, к. 
71А, телефон (343) 359-73-86.

Извещение о проведении конкурса № 89 
по ремонту запорно-регулирующей арматуры

ООО «Уралтрансгаз» (620000, г. Екатеринбург, ул. К. Цеткин, 14) со
общает о проведении конкурса № 89 по ремонту запорно-регулирую
щей арматуры в заводских условиях.

Форма конкурса: проводится в форме открытого конкурса.
Дата и место проведения конкурса: конкурс состоится 25 авгус

та 2006 года в 15.30 часов по адресу: 620000, г. Екатеринбург, ул. К. 
Цеткин, 14, 2 этаж, студия.

Сроки выполнения: июль-ноябрь 2006 года.
Лимитная цена (в том числе НДС 18%): 47 200 000,00 рублей.
Условия оплаты: без авансирования.
Требования к исполнителям:
— наличие лицензии на право проведения работ;
— опыт проведения работ по ремонту запорно-регулирующей арма

туры не менее пяти лет;
— наличие ИТР, специалистов по ремонту отечественной и импорт

ной запорно-регулирующей арматуры;
— наличие разрешения на ремонт запорно-регулирующей арматуры 

от заводов-изготовителей с выдачей паспортов на запорно-регулирую- 
щую арматуру.

Порядок и место получения конкурсной документации: конкурс
ную документацию можно получить в рабочие дни с 9 до 17 часов по 
адресу: 620041, г. Екатеринбург, ул. Мичурина, 31, к. 71 А, телефон (343) 
359-73-86.

Время и место приема заявок: по 24 августа 2006 года в рабочие 
дни с 9 до 17 часов по адресу: 620041, г. Екатеринбург, ул. Мичурина, 31, 
к. 71А, телефон (343) 359-73-86.

дников
яПоменяю полностью оборудованный кап. гараж, расположенный на пере
крестке улиц Восточная—Короленко, на кап. гараж на ВИЗе, в районе 
ул. Фролова (возле Дворца спорта ВИЗа), т. 359-72-70 (в раб. время).
яСдам комнату в 3-комнатной квартире на длительный срок в р-не Ком
прессорного завода, т. 8-912-60-27-440.
яПродам зарядное устройство для аккумулятора легкового автомобиля 
спринад., цена — 1000 руб., т. 236-38-97 (вечером).
яПродам: фары круглые ФТ-140-200-Б1, гальванизатор «Поток-1», возмо
жен обмен, т. 218-63-01 (Александр Александрович).
яПродам пианино «Элегия», дешево, самовывоз, т. 210-17-39.

ОПЕРАТИВНА 
БЕСПЛАТНАЯ 

ИНФОРМАЦИЯ 
0 РЫНКЕ J 

БАНКОВСКИХ 
УСЛУГ Г

Вчера, 24.07.2006 г., средневзвешен
ный курс рубля на ЕТС составил 
26.9223 руб./долл.

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «НС!» 
ПО ДАННЫМ ИА «БАНКИНФОРМСЕРВИС» 

(С 9.30 ДО 18 ЧАСОВ) 
3706-171, 3706-172, 3706-173 

■адреса, телефоны, режим работы 
екатеринбургских Раннов, 

■филиалов и пунктов обмена валюты 
■текущие курсы обмена валют 

■условия рублевых 
и валютных вкладов 

■пластиковые карточки 
■котировки мерных слитков 

■памятные монеты 
■аренда сейфовых ячеек 

■ системы денежных переводов

Приоритетные курсы обмена наличной валюты в банках Екатеринбурга
24.07.2006 на 15 часов:

Ц5Р(доллар США) - 26.87 (Банк ГРАН) - 26.93 (Банк «Вятич»)___________________________
EUR(EBPO) - 34.08 (БИН-банк) - 34.18 (Банк ГРАН)______________________________________
СВР(англ.фунт) - 49.50 (Газпромбанк) - 50.95 (Уральский банк Сбербанка России)_______  

KZT(100 казах.тен) - 14.00 (Уралтрансбанк) - 22.80 (СКБ-банк)

Курсы иностранных валют к российскому рублю ЦБ РФ на 24.07.2006:

1 австралийский доллар......................... 20.1761
1000 белорусских рублей 1.................... 2.S611
10 датских крон....................................... 45.569?
1 доллар США..........................................26.9122
1 евро......................................................... 34.0332
100 исландских крон............................... 36.8106
100 казахских тенге................................22.9001
1 канадский доллар................................23.7300
10 китайских юаней ренминби...........  33.6760
1 новая турецкая лира...........................17.2625
10 норвежских крон..............................42.8477

1 сингапурский доллар...........................16.9718
10 украинских гривен..............................53.4163
1 фунт стерлингов
Соединенного Королевства.................  49.7364
10 шведских крон..................................  36.8468
1 швейцарский франк............................21.6406
100 японских иен..................................... 23.0117
* Курсы установлены без обязательств Банка Рос
сии покупать и продавать указанные валюты по 
данному курсу. 

Татьяна ДАНИЛОВА
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ПЕРСОНАЛЬНОЕ 
ДЕЛО

БУРЕНКА СТАЛА 
ГЕРОИНЕЙ

У пенсионеров Никифоро
вых произошло событие, взбу
доражившее весь Бежецкий 

район: их 
корова по 
имени Бу
ренка оте- 
лилась 
тройней. 
Причем все 
новорож
денные 
бычки. И 
мама, и 
«сыновья»

чувствуют себя хорошо. А твер
ские власти тихо мечтают о 
том, чтобы опыт бежецкой Бу
ренки воодушевил на демогра
фические рекорды и население 
региона.

ВЫПУСК

№ 25(564)
25 июля 2006 года

ПРЕВРАЩЕНИЕ ВАСЮКОВ В НЬЮ-МОСКВУ
КЛИЧКО ТОРГУЕТ 
ТРУСАМИ...

Известный боксер Виталий 
Кличко после проигранных вы
боров мэра Киева нашел более 

выгодное 
для себя де
ло. На днях 
Кличко ор
ганизовал в 
Берлине, 
где долгие 
годы жил и 
трениро
вался у не
мецких тре
неров, аук

цион по продаже своих личных 
вещей. Главным лотом стали 
его спортивные трусы, которые 
один немецкий предпринима
тель выкупил за 9 тыс. евро.

...А ДУДКА 
РАБОТАЕТ 
НОЖНИЦАМИ

Жители тульской деревни 
Ялта встали на защиту местной 
школы, которую власти облас

ти пригово
рили к за
крытию. Ял- 
т и н ц а м 
объяснили, 
что школа 
убыточна, а 
детей будут 
возить в 
райцентр на 
автобусе. 
Но люди не 
хотят зави

сеть от плохой дороги и одной 
полуразвалившейся машины. 
Свои претензии они адресуют 
лично губернатору Дудке, ко
торый за год своего правления 
ничем заметным себя не про
явил. Кроме того, что без уста
ли режет, режет и режет лен
точки на первой полосе газеты 
«Тульские известия».

Максим БРУНОВ.

МЕСЯЦ НАЗАД РОССИЙСКОМУ РУБЛЮ ПРИКАЗАЛИ СТАТЬ КОНВЕРТИРУЕМЫМ. НУ И КАКОВЫ ЕГО ПЕРВЫЕ ШАГИ?

Перед летними каникулами 
Госдума законодательно сняла ог
раничения на валютные опера
ции. На внутренних биржах мало- 
помалу начинаются торги нефтью 
и газом за рубли. Кое-где за рубе
жом рубль стало возможно обме
нять на местные дензнаки (об 
этом читайте на 3-й стр.).

Будто в подспорье политиче
скому приказу о конвертируемо
сти рубля в отечественных об
менниках упал курс доллара. По
жалуй, этим пока что и исчерпы
ваются основные признаки руб
левых метаморфоз. Ситуация 
чем-то напоминает попытку по
ставить в один ряд с престижны
ми иномарками «жигуленок» мо
дели ноль семь. Сколько ни твер
ди, что его передняя хромиро
ванная решетка не уступает дета
лям «Мерседеса», а зарубежный 
покупатель по-прежнему недо
верчиво качает головой. Можно, 
конечно, поставить на нашу «се
мерку» инжектор и стеклоподъ
емники. Можно заявить о снятии 
всех ограничителей с акселерато
ра. Но поедет ли от этого быстрее 
машина, обремененная нацио
нальными особенностями конст
рукции? Не сломается ли на пол
пути, не оконфузится ли еще на 
тест-драйве?

Ответственные чиновники 
уверяют, что, мол, лиха беда на
чало. По их словам, стартовала 
новая эпоха российского рубля, 
который уже вскоре будет ис
пользоваться для расчетов по 
сырьевым сделкам, а потом, гля
дишь, и вовсе превратится в ми
ровую резервную валюту наряду с 
долларом и евро. Планы, конеч
но, захватывающие, но уж боль
но напоминают обещанное из
вестным гроссмейстером превра
щение Васюков в Нью-Москву с 
последующим проведением меж
планетного шахматного турнира.

Со стороны кажется, что рубль 
и впрямь созрел для решитель
ного броска в один ряд с боль

шими валютами. От российского 
сырья зависят десятки развитых 
стран. Золотовалютные резервы 
России одни из самых значитель
ных в мире. Из категории заем
щиков Парижского клуба и МВФ 
мы уверенно переходим в разряд 
кредиторов. Растут иностранные 
инвестиции, потихоньку снижа
ется инфляция. Росстат рапортует 
о неуклонном росте уровня жиз
ни россиян, прибавках к пенсиям 
стариков и зарплатам бюджетни
ков. Однако у этой благостной 
картины есть и оборотная сторо
на медали. Куда ни глянь - от 
обочины МКАДа до приморских 
берегов - заводы, фабрики и 
фермы или стоят, или сданы в 
аренду под склады импортной 
продукции. Малый и средний 
бизнес задыхается от поборов и 
бюрократических тисков. Кор
рупция что ни год, то прибавля
ется в разы. Бюджет и золотова
лютные резервы со Стабфондом 
хоть и увеличиваются, но исклю
чительно за счет благоприятной 
конъюнктуры мировых цен на 
энергоносители. Иными слова
ми, за окрепшим рублем стоят 
вовсе не уверенно растущие от
расли экономики, а только нефть 
да газ. Ведущие экономисты пре
дупреждают, что в такой ситуа
ции идти на либерализацию ва
лютного законодательства край
не рискованно.

- Приток капитала будет но
сить спекулятивный характер, а 
при любом ухудшении экономи
ческой ситуации или возраста
нии политических рисков опок 
средств нерезидентов будет зна
чительно усилен опоком капита
лов со стороны российских ком
паний и частных лиц. В общем, 
может получиться по формуле: 
привлекаем чужие деньги и на 
время, а отдаем свои и навсегда, 
- считает эксперт ИК «Финам» 
Ольга Беленькая.

Бывший министр финансов и 
нынешний топ-менеджер «Рус

ского алюминия» Александр 
Лившиц также советует не оболь
щаться объявленным переходом 
к конвертируемости рубля и свя
занной с этим финансовой либе
рализацией:

- Приедет немало финансо
вых шабашников со схемой 
«вложил - заработал - отвалил». 
Такое мы уже видели в 1998 году. 
Сейчас масштабы гораздо серь
езнее. Напугаем инвесторов - вы
ведут десятки миллиардов дол
ларов. Поймите, я не против фи
нансовой свободы. Давно мечтал 
о конвертируемом рубле. Хочу 
лишь, чтоб сказка становилась 
былью своевременно или немно
го позже. Экономика не любит 
политические жесты...

А депутат Госдумы, председа
тель комитета Торгово-промыш
ленной палаты РФ по содействию 
внешнеэкономической деятель
ности Сергей Глазьев и вовсе 
считает, что чиновники наломали 
дров с российским рублем.

- Правительство и Центро
банк восприняли поручение пре
зидента об использовании руб
ля в международных расчетах и 
переходе его к полной конверти
руемости в весьма извращенной 
форме. Снятие валютных огра
ничений в действительности на 
руку иностранной валюте, а бы
лая привлекательность рубля в 
операциях на внутреннем рынке, 
наоборот, снижается, - уверен 
доктор экономических наук 
Глазьев.

По мнению ученого, для того, 
чтобы сделать рубль реально 
востребованным на мировом 
рынке, необходимо было снять 
валютные ограничения только на 
операции в рублях, но сохранить 
их на операции в иностранной 
валюте

Впрочем, закону о валютном 
контроле, который называли по
следним камнем преткновения 
на пути к конвертируемости руб
ля, еще предстоит пройти утвер-

Стать твердой валютой у нашего рубля пока кишка тонка.

ждение в Совете Федерации и 
процедуру подписи главы госу
дарства. По оценке экспертов, с 
учетом этих нюансов, а также за
пуском всех финансово-эконо
мических механизмов о реаль
ной конвертируемости россий
ского рубля можно будет гово
рить не раньше 2008-го, а то и 
2009 года. И то лишь при усло
вии, что отечественные финансы 
к тому времени не запоют роман
сы ввиду изменения мировых 

цен на сырье. К слову сказать, от
ветственные за конвертирование 
рубля чиновники на всякий по
жарный случай все же оставили 
себе путь к отступлению. Как 
признался на недавней пресс- 
конференции начальник анали
тического отдела «Внешторгбан
ка» Николай Кащеев, «во все схе
мы сделок закладываются и сце
нарии, при которых конвертиру
емость рубля может быть в ка
ких-то случаях и ограничена».

Получается, что даже у фи
нансистов государственных кре
дитных учреждений нет полной 
уверенности в том, что затея с 
конвертируемостью рубля обре
чена на успех.

В общем, в заявленном курсе 
на конвертируемость отечест
венной валюты пока что, судя по 
всему, больше политики, чем 
экономики. Однако главная рос
сийская особенность всегда за
ключалась в том, что лозунги у 

нас шли впереди паровоза. И 
ведь не раз за историю бывало, 
что такой идеологический под
ход срабатывал применительно 
к решению и куда более мас
штабных задач. Тем более что, 
как шутят экономисты, сравни
вая рубль с долларом и евро, за 
один девальвированный два 
стабильных дают. Авось конвер
тируемся?..

Виктор ГЛЕБОВ.
(Продолжение темы - на стр.З)

==——=— В О Д А Ю Т ! =

ЛЮБОПЫТСТВА ДЛЯ...
На прошлой неделе домой 

к активисту одной из оппози
ционных партий России Вяче
славу Регузову явились два 
милиционера и стали распра- 
шивать о планах на будущее.

- Мужики, - понял намек 
Регузов, - если хотите допро
сить меня официально, вы
зывайте повесткой в отделе
ние. В противном случае ваш 
визит нарушает мои консти
туционные права граждани
на.

Стражи порядка, хоть лю
ди они и подневольные, ока
зались на редкость законо
послушными и ушли с миром.

Если бы сей «профилакти
ческий визит» был первым! 
После недавней поездки Ре
гузова в Крым на встречу с 
пикетчиками, протестовав
шими против присутствия 
НАТО на полуострове, они 
также приходили. Правда, за
став только супругу активи
ста, стали допытываться у 
нее, куда уехал муж.

- На дачу, - ответила суп
руга и, проводив незваных 
гостей, испытала сильный 
приступ болезни. Да такой, 
что пришлось лечь под ка
пельницу. Женщина действи
тельно тяжело больна. Не
давно перенесла облучение, 
живет на уколах, а тут такая 
«профилактика»...

Визиты очень любопытных 
людей в мундирах участились 
в канун саммита «Большой 

восьмерки». И не только в 
Тульской области - по всей 
стране. В эти дни были аре
стованы, доставлены в мили
цейские участки и наказаны 
на 10-15 суток десятки чело
век.

Всезнающий Интернет 
проинформировал о массо
вых арестах «инакомысля
щих» в Казани, Томске, Сара
тове, Набережных Челнах и 
Дзержинске. В той же Туле та
инственным образом исчез 
участник Российского соци
ального форума Алексей 
Шацкий.

Да я и на собственной шку
ре испытал это безобразие.

15 июля наш автобус, в ко
тором я вместе с офицерами 
Тульского морского собрания 
ехал в Богородичный Санак- 
сарский монастырь в Мордо
вии, где похоронен видный 
русский военачальник, адми
рал Федор Федорович Уша
ков, был остановлен для про
верки документов в Темни- 
ковском районе. На мой воп
рос о причинах столь стран
ной подозрительности не- 
представившийся майор ска
зал, что «нам дана такая ко
манда». Право же, и смех, и 
грех. Мы-то ехали на юг, а не 
на север. И уж тем более не в 
Санкт-Петербург.

Владислав АНИКЕЕВ, 
член Союза писателей 

России.
ТУЛА.

---- —————О С Т О Р О Ж Н О : О Б М А Н —

СЫР В МЫШЕЛОВКЕ
«БЕСПЛАТНЫЕ» ЗВОНКИ НА СОТОВЫЕ ТЕЛЕФОНЫ СТОЯТ БОЛЬШИХ ДЕНЕГ

Отмене тарификации на 
входящие звонки радовались 
только те, кто мало что понима
ет в принципиальной схеме 
российского бизнеса. Профес
сионалы - в частности, исследо
вательская компания Mobile 
Research Group - называли эту 
меру аферой еще до 1 июля - 
начала ее действия. Месяца не 
прошло, а эксперты уже начали 
подсчитывать барыши, которые 
получат сотовые операторы на 
этом развеселом деле.

Киты бизнеса - «МТС», «Би
лайн» и «Мегафон» - умудри
лись сделать почти невозмож
ное: они выкрутили руки Гос
комсвязи и Ростелекому и на
значили баснословную фикси
рованную ставку. Теперь або
нент сотовой связи действи
тельно ничего не платит, когда 
с ним кто-то созванивается, но 
зато сам звонящий с городско
го номера «проедает» в Цент
ральной России аж 1,2 рубля. 
Сотовые операторы вообще хо
тели поднять ставку до 1,35 
рубля, хотя сей номер у них не 
прошел. Тем не менее они не 
расстраиваются: 95 копеек от 
этой суммы в любом случае 
пойдет им в карман.

Более того, введена индек
сация по регионам: так, в рай
онах Крайнего Севера стои
мость минуты разговора при 
звонке со стационарного теле
фона на сотовый утверждена в 
размере 1,7 рубля, в Республи
ке Саха (Якутия) - 2,47 рубля, в 
Чукотском АО - 2 рубля за ми
нуту.

Но и это еще не все. Урегу
лировав вопрос с государст
вом, компании начали вводить 
«плату за соединение» для кон
кретных тарифов. Самым жес
токим реформатором при этом 
оказалась МТС: плата в тарифе 
«Первый» составляет 11 центов, 
в тарифе «Бизнес без границ» - 
0,5 рубля. Причем действовать 
эта схема начала еще 20 июня - 
до вступления в силу закона о 
бесплатных входящих. «Мега
фон» также подготовил сюр
приз своим абонентам в виде 
платы за соединение, но пока 
скрывает ее стоимость - извест
на только дата: начало августа.

Пока же «Мегафон» грабит 
по мелочи: например, в моем 
тарифе «О'Лайт» исходящий 
звонок на сотовые номера вме
сто трех центов стал неожидан

но стоить четыре (на 33,3 про
цента больше, между про
чим!). А заодно взлетела цена 
на услугу GPRS (мобильный 
Интернет) - с 6 рублей за мега
байт до 7,5 рубля. Кстати, GPRS

Оставь надежду всяк в «трубу» входящий...

вообще никак не связан со 
звонками, и этот фокус лично 
мне непонятен. В компании 
«Мегафон» мне никто ничего 
объяснить не смог.

Такая же судьба - резкое по
вышение платы за исходящие 
звонки - постигнет и абонентов 
«МТС» и «Билайна», об этом 
недвусмысленно предупреж
дают представители компаний. 
Даже операторы второго эше
лона, например «Скайлинк», 
заявили, что пересмотрят та
рифную политику в сторону 
ужесточения.

До последнего времени су
ществовала возможность из

бежать платы за звонок с го
родского телефона 
действовали так называемые 
«коммуникативные номера», 
набрав которые можно было 
связаться с сотовым абонентом

без «8». У «МТС» это был 766- 
02-22, у «Билайна» -105-56-78, 
у «Мегафона» - 505-44-88, у 
«Скайлинка» - 721-81-81. Наз
ванные номера существовали в 
основном для тех, кто звонил 
на мобильники с таксофонов. 
Однако теперь пал и этот пос

МЕЖДУ ПРОЧИМ ————
В мире по количеству сотовых телефонов уверенно лидируют 

США. Там спекуляции с тарифными планами нет и быть не может, по
скольку система построена принципиально по-иному: абонент за 
твердую фиксир.ованную ежемесячную плату приобретает опреде
ленное количество минут, в течение которых он может беседовать с 
любым номером, будь то сотовый или городской. Скажем, компания 
Sprint PCS продает за 35 долларов в месяц 750 минут эфирного вре
мени.

ледний бастион: компании 
дружно заявили, что «в этой 
услуге нет необходимости», и 
прикрыли лавочки.

Резюмируя нововведения, 
исследовательская компания 
Mobile Research Group сдела
ла однозначный вывод: если 
сплюсовать введение платы в 
1,2 рубля за звонок с город
ского номера, введение платы 
за соединение, резкое повы
шение стоимости исходящих 
звонков и пересмотр тарифи
кации сопутствующих серви
сов (SMS, MMS, WAP и GPRS), 
то получается, что компании- 
операторы не только не по
страдали в результате закона 
«платит звонящий», но и за
работают на нем лишние 11-13 
процентов прибыли. (Если 
учесть, что совокупный годо
вой доход российских опера
торов в 2005 году, по данным 
Минсвязи, составил 13 млрд, 
долларов, то вы можете сами 
перевести проценты в «налич
ные» деньги.)

Само собой, закрадывается 
подозрение, что на первый 
взгляд социально значимый 
закон был грамотно иницииро
ван... самими сотовыми опера
торами. В сущности, самое 
время отказываться от услуг 
чересчур жадных коммерсан
тов, но фокус 'заключается в 
том, что податься некуда - биз
несмены в данном случае вы
ступают единым фронтом.

По мнению экспертов Mobile 
Research Group, сейчас созда
лась уникальная возможность 
для появления нового игрока на 
рынке - такого, который бы от
казался от «платы за соедине
ние». Появись он - и до 25 про
центов абонентов с радостью 
бы отказались от услуг «МТС», 
«Билайна» и «Мегафона». Дру
гое дело, что «киты» сделают 
все, чтобы подобный мастер 
демпинга не пробился на ры
нок.

Константин БЛАГОДАРОВ.

ИЗ почты «дв»

Здравствуйте, дорогая редакция!
Нигде не могу найти ответ на вопрос, который, как я полагаю, 

интересует не только меня одну: какую цель преследует передача 
на канале ТНТ «Дом-1» или «Дом-2»? Она что - специально для 
растления нашей молодежи? Или для обеспечения рабочим мес
том дочки Собчака? Неужели Ксюше нельзя найти другого приме
нения для пользы страны?.. По всему видно, девочка она образо
ванная, способная. Но на кого работает ее «шедевр»?

Иногда в ожидании передачи «Школа ремонта» включаю ТНТ. 
И вижу: юноша тычет в лицо девушки своим мужским достоинст
вом... А внизу - очень «утешительные» титры: «Без цензуры, все 24 
часа». Спасибо, Родина. Спасибо, правительство. Утешили. Толь
ко где же СОВЕСТЬ?!

Слышала, депутаты Госдумы наконец-то озаботились 
проблемой эротики и секса на телевидении. Они только сейчас 
увидели, что (цитирую депутата Катренко) «в последнее время 
количество телепередач откровенно сексуальной направленности 
в российском телеэфире резко увеличилось». Но озаботиться-то 
озаботились, а вот принять соответствующий законопроект в 
весеннюю сессию не успели. Так что борьба с нравственностью на 
ТВ откладывается на неопределенное время.

С уважением, 
Андреева, ветеран труда, работник культуры.

САМАРА.

О РОССИЙСКОМ 
ТРИУМФЕ

«Таймс»: «Частично Россия 
права, называя саммит «Боль
шой восьмерки» триумфом 
принимавшей его страны. Пре
дотвратив тотальный крах от
ношений с Западом, Россия те
перь, судя по всему, занимает 
уверенную позицию в G8. Пре
зидент Буш, подталкиваемый 
международными соображе
ниями высокой важности, от
ложил в дальний угол критику 
внутренней политики Путина, 
признав «демократию в рос
сийском стиле», как он ее на
звал».

Что же изменил Санкт-Пе
тербург? Он изменил воспри
ятие Западом Путина как лич
ности: гости оказали ему лю
безность, не сказав ни слова 
критики за антидемократиче
ские тенденции, а он ответил 
им про демократию в Ираке и 
о коррупции в Великобрита
нии».

О «БЕССМЕРТНОЙ» 
КОРРУПЦИИ

«Франкфуртер альгемай- 
не»: «Коррупцией охвачено 
большинство ведомств и учре
ждений в России. Первое мес
то среди них занимают органы 
внутренних дел, от простого 
милиционера до офицеров бо
лее высокого звания, высшие 
учебные заведения, а также су
дебная система. Экзамены, оп
равдательные приговоры и

ОНИ - О НАС

выигранные гражданские дела 
- все это можно купить, а пре
тензии автоинспекторов по по
воду нарушений правил до
рожного движения преследуют 
только одну цель: получение 
«выкупа».

О БЛАГИХ 
НАМЕРЕНИЯХ

«Индепендент»: «Государ
ственная компания «Рос
нефть» жаждет заключить но
вые сделки с британской ВР. 
Перспектива получения ВР бо
лее широкого доступа на рос
сийский нефтяной рынок оце
нивается как вознаграждение 
за ее решение поддержать 
противоречивое публичное 
размещение акций «Роснеф
ти» покупкой доли на сумму в 
1 млрд, долларов. Возмож
ность более тесного сотрудни
чества с крупнейшей в России 
нефтяной компанией значи
тельно повысит позиции ВР в 
России. Начало продажи ак
ций «Роснефти» совпало с 
объявлением, сделанным ис
калеченной нефтяной компа
нией «ЮКОС» о том, что она 
подаст апелляцию на решение 
судьи Высокого суда о разре
шении IPO «Роснефти». Одна
ко руководство «Роснефти», 
включая ее главу Сергея Бог
данчикова, вложившего в ак
ции 1 млн. долларов собствен
ных средств, остается уверен
ным в том, что компания су
меет отразить любые судеб
ные претензии».
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■ ТЕМА НЕДЕЛИ =

ТО ЛИ ЕЩЕ БУДЕТ...
ПО ПРОГНОЗАМ, УЖЕ В ОКТЯБРЕ ЗА ЛИТР 95-ГО БЕНЗИНА АВТОЛЮБИТЕЛИ БУДУТ ПЛАТИТЬ ДВАДЦАТКУ

Всю прошлую неделю те из 
россиян, кто не улетел отдыхать, а 
продолжал крутить от дома до ра
боты и обратно баранку собствен
ного автомобиля, говорили о бен
зине или по крайней мере думали 
о нем. И не только они. Запевали 
многочисленные эксперты и ана
литики.

А поводом послужили... свод
ки о бомбежках Ливана Израи
лем. Утверждалось, что именно 
в результате этого конфликта це
на за баррель нефти на мировых 
рынках подскочила до небыва
лых 78 долларов. Подскочило и 
количество дурных прогнозов. 
Эксперты тут же заговорили о 80 
долларах - столько, по их мне
нию, будет стоить «черное золо
то» уже через неделю. Так, глава 
Международного энергетиче
ского агентства (IEA) Клод Ман- 
диль, принимавший участие во 
встречах в рамках саммита 
«Большой восьмерки» в Санкт- 
Петербурге, заявил, что в обста
новке мировой политической 
нестабильности сбить высокие 
цены не удастся, так как добыва
ющие мощности загружены до 
предела. «Ничто не сможет 
сбить цены на нефть, если не 
произойдет улучшения полити
ческой ситуации на Ближнем Во
стоке и других регионах, где со
храняется нестабильность», - 
сказал Мандиль. По мнению 
Мандиля, и 80 долларов - не 
предел.

Прогнозы главы IEA не оправ
дались. Уже со вторника цены на 
нефть поползли вниз.

Но что от того россиянам?! 
Ведь не секрет, что наши внут
ренние цены на топливо лишь 
теоретически зависят от мировых 
скачков нефтяных цен, а рулят 
внутренним рынком совершенно 
иные законы, часто не имеющие 
отношения к экономическим.

Судите сами. По данным Рос
стата, с января по июнь топливо 
повысилось в цене лишь на 2,6 
процента, хотя цена на нефть 
росла без перерывов. Какой эко
номический закон сыграл тут 
роль? Известный. Называется 
«закон высоких приказов». Суть 
его в договоренности правитель
ства с нефтяными компаниями. 
Вызвали в Белый дом Вагита 
Аликперова, Михаила Фридма
на и пр. и объявили: «Так, мужи
ки, стоимость бензина не повы
шать!»

Какие цены «назначит» осень?

Из досье «ДВ»
Стоимость бензина в розницу 

в России была заморожена с 19 
сентября 2005 г. по 1 января 2006 
г. По РЕШЕНИЮ правительства 
отечественные нефтяные компа
нии договорились не повышать 
цены на автозаправках до конца 
2005 г. вне зависимости от дина
мики нефтяных цен. С тех пор во 
многом благодаря решению не
которых нефтяных компаний 
продолжить сдерживание цен и 
в 2006 г. стоимость бензина если 
и росла, то низкими темпами.

Кого благодарить в этой ситу
ации: нефтедобытчиков или пра
вительство? Поблагодарим и тех, 
и других. Ведь можно было бы и 
не мораторить себе в убыток. А 
автолюбители? Практика пока
зывает: как бы события ни раз
вивались - наступи мир во всем 
мире или разразись тотальная 
война с цунами и землетрясения
ми, - россияне будут платить 
столько, сколько скажут. Вспом
ним: еще совсем недавно каза
лось - стань бензин по 15 рублей, 
и половина россиян поставят 
своих «коней» на прикол. Нет! 
Уже за 18 перевалило, а пробкам 
несть числа.

И все же, срок договоренности 
власти и нефтяных «королей» за
кончился, и они больше не хотят 
морозить цены по собственной 
инициативе. Состоится ли новая 
договоренность? Скорее всего, в 
ближайшее время - нет. Как 
правило, сначала нефтедобытчи
ки задирают цены до нужных им 
величин, а потом из Белого дома, 
а то и прямо из Кремля команду
ют: «Притормозить!» Поэтому 
россиянам не стоит надеяться на 
дешевизну бензина, ссылаясь на 
то, что мы нефтедобывающая 
страна. По самым оптимистичным 
прогнозам, уже к середине осени 
цены на бензоколонках страны 
вырастут процентов на 10. То есть 
если сейчас литр 95-го стоит 18.50 
-18.70, то в октябре за него при
дется платить не меньше двадцат
ки. Более того, до конца года ана
литики прогнозируют несколько 
ценовых скачков по 5 - 7 процен
тов, которые приведут к тому, что 
уже к декабрю (то есть за полго
да) подорожание будет таким же, 
как за весь 2005 год!

Впрочем, загадки отечествен
ного ценообразования рождают
ся не только на федеральном 
уровне.

...В городе Красноармейске, 
что в 50 км от Москвы, бензин 
всегда на пару рублей дешевле, 
чем на столичных заправках. Уже 
несколько лет. Так, на прошлой 
неделе литр 95-го продавали тут 
лишь за 16 рублей 70 копеек, со
ответственно 92-й - за 15.70.

Секрет такой «демократич
ной» цены в городе, до недавне
го времени имевшего статус за
крытого, вам расскажет любой 
человек на местном городском 
рынке. Несколько лет назад два 
кавказца наладили выгонку бен
зина прямо на территории сек
ретного и строго режимного за
вода, занимающегося конструи
рованием, производством и ис
пытанием военной техники.Бен
зин гнали вроде бы из чеченской 
нефти, продавали на двух город
ских АЗС и в соседних районах. 
Позже основателей нефтепере
гонного заводика то ли грохнули, 
то ли они сами уехали. Но смени
ли их другие кавказцы. И если 
поначалу красноармейцы ропта
ли: дескать, машины, заправ
ленные местным дешевым бен
зином, отказываются ездить, то 
со временем качество бензина 
было доведено до нужных кон
диций. Роптания прекратились, а 
цена не выросла.

Интересно, что неофициаль
но свой родной Красноармейск 
местные жители теперь именуют 
Красноармянском, в честь непо
мерно разросшейся одноимен
ной этнической группы. При этом 
случаются иногда серьезные 
столкновения местных с приез
жими, захватившими в городе 
почти всю розничную торговлю. 
Но на стоимость бензина эти бои 
местного значения влияния не 
оказывают. В отличие от столкно
вений евреев с ливанцами. 
Непонятно, почему война на 
Ближнем Востоке должна менять 
стоимость топлива в России, как 
о том говорят многие эксперты?

Ну а если серьезно, скоро 
рост цен на нефть станет невы
годным и для нефтедобывающей 
России. К такому мнению при
шел руководитель Федеральной 
службы по финансовым рынкам 
(ФСФР) России Олег Вьюгин, ко
торый заявил, что «высокая цена 
- результат дефицита нефти, ко
торый может оказаться тормо
зом для развития экономики».

Александр БУШЕВ.

ЭКО-НОВОСТИ

ЦЕМЕНТНАЯ 
ПЕРСПЕКТИВА

В Вольске состоялась за
кладка первого камня ново
го цементного завода. Пред
приятие намерено построить 
немецкая компания «Гей
дельбергЦемент», инвести
рующая в проект 200 млн. 
долларов. Вольский завод 
сможет производить до двух 
млн. тонн цемента в год. 
Кстати, еще недавно в Воль
ске действовали четыре це
ментных завода. Но три из 
них закрыты, а четвертый 
нуждается в модернизации, 
на которую у России просто 
нет денег.

Елена КОМАРОВА.
САРАТОВ.

ВЫРУЧИЛИ «СИДР» 
И «МЕДОВУХА»

На Ливенском винзаводе, 
многие десятилетия специа
лизирующемся на яблочных 
напитках, наладили выпуск 
слабоалкогольного «Сидра» 
и «Медовухи». Сделанные 
по старинным рецептам с ис
пользованием натуральных 
продуктов обе новинки сра
зу нашли своего потребите
ля. Особенно там, где не ус
пели вовремя завезти ви
нно-водочные изделия с но
выми акцизными марками.

Евгений СОСТИН.
БЕЛГОРОД.

ПЕРЛЫшки} ЧКОНКУРС:
J СМОТРЕТЬ 
■ НЕ ВРЕДНО

Губернатор Пермского 
I края Олег Чиркунов дал на 
I удивление сильнодействую- 
■ щий рецепт борьбы с кор- 
I рупцией:

I «Вы никогда не прокон- 
I тролируете то, что получил 
I госчиновник, но вы всегда 

увидите его дачу на Руб-
I левке».

P.S. Все зависит от того, 
! Олег Анатольевич, как смот- 
I реть - в бинокль или сквозь 
I пальцы.

.......— —   КРАЕШЕК ЗЕМЛИ =

«АЧИМГАЗ» РАБОТАЕТ!
ЗА ТРИ ГОДА СОВМЕСТНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ УРЕНГОЙГАЗПРОМА И ФИРМЫ 

«ВИНТЕРСХАЛЛ АГ» УШЛО ДАЛЕКО ВПЕРЕД

Как известно, СП было создано 
для разработки ачимовской газо
носной залежи Большого Урен
гоя, о чем ровно три года назад 
российские и немецкие газодо
бывающие компании подписали 
соответствующее соглашение.

За это время СП прошло не
сколько этапов становления. 
Сначала, как водится, потруди
лись проектировщики. Это они 
создавали образ первого про
мысла, который нынче уже при
обретает вполне реальные 
очертания. Параллельно подби
рались кадры. Формировались 
коллективы как в московском 
головном офисе, так и в ново
уренгойском филиале (этот 
процесс продолжается и сей
час).

Первый промысел «Ачимга- 
за» ГП-31 возводится недалеко 
от УКПГ-6 Уренгойгазпрома. К 
небу тянутся технологические и 
бытовые корпуса, бурятся сква
жины, прокладываются линей
ные сооружения.

Промысел постепенно обрас
тает сетью трубопроводов, не
обходимых для транспортиров
ки добытых углеводородов, не
которые из них уже проходят ис
пытания. Сначала газ ачимов- 
ских залежей Большого Уренгоя 
будет поступать из шести сква
жин на промысел. Для этого от 
двух кустов к площадке ГП-31 
проложено 13 километров газо
сборных шлейфов. Обе нитки 
готовятся к испытаниям. Сваре
ны также пять с половиной ки
лометров газопровода внешне
го транспорта. По этой трубе 
диаметром 1420 миллиметров 
подготовленный газ будет по
ступать с промысла в магист
ральную трубу, идущую в центр 
России и Европу.

На сегодняшний день полно
стью смонтированы и готовы к 
эксплуатации крановые узлы 
ачимовского газопровода. В 
ближайшее время будет прове
рена работоспособность узла 
подключения, проведены гид
роиспытания трубы.

Ачимовский промысел будет 
добывать не только газ, но и 
конденсат. Для его транспорти
ровки проложена специальная 
труба, протянувшаяся на 37 ки
лометров от площадки ГП-31 до 
управления по подготовке кон
денсата к транспорту общества 
«Уренгойгазпром».

Именно так, бок о бок, укрощают газ Большого Уренгоя российские 
и немецкие специалисты.

Поскольку «Ачимгаз» компа
ния совместная, то и коллектив 
здесь интернациональный. Над 
реализацией проекта трудятся 
российские, французские, анг
лийские и, конечно же, немец
кие специалисты.

Возникающие при внедрении 
проекта проблемы и трудности 
обсуждаются на совместных ра
бочих совещаниях и выездных 
советах директоров. Встречи 
проходят как в офисе компании, 
так и на площадке УКПГ. За 
строительством внимательно 
наблюдают и в России, и в Гер
мании. В скорейшем начале раз
работки ачимовских залежей 
Уренгойского месторождения 

заинтересованы все участники 
проекта. Первый промысел дол
жен заработать в конце этого го
да. Заказчики и подрядчики уве
рены, что справятся с поставлен
ной задачей в намеченные сро
ки. Строительство выходит на 
финишную прямую, поэтому 
свой день рождения (он при
шелся на минувшую неделю) 
«Ачимгаз» отмечал в рабочей 
обстановке. Да это и понятно: 
делу время - потехе час.

Елена КАЛИНИНА 
(Служба по связям 

с общественностью ООО 
«Уренгойгазпром»)

НОВЫЙ УРЕНГОЙ.

СУД ДА ДЕЛО =

УРЬные УРОКИ
«НАРКОУГОЛОК» СТАРШИМ АДМИНИСТРАТОР 
ШКОЛЫ ОРГАНИЗОВАЛ ПРЯМО ПОД КРЫШЕЙ 

УЧЕБНОГО ЗАВЕДЕНИЯ

Суд Центрального района го
рода Твери вынес приговор жите
лю областного центра Александру 
Суханову, который занимался 
торговлей наркотиками.

Это в общем-то заурядное, по 
нынешним временам, уголовное 
дело привлекло внимание обще
ственности по одной причине. 
Александр Суханов работал 
старшим администратором в 
тверской школе №29 и крайне 
положительно характеризовался 
ее руководством. Узнав об аресте 
столь ценного работника, совме
щавшего в том числе и обязанно
сти охранника, некоторые педа
гоги искренне расстроились: 
«Как же мы теперь будем без Са
ши? Он такой исполнительный, 
его так любят дети...» Дети, осо
бенно старшеклассники, дейст
вительно частенько захаживали 
в апартаменты Суханова. Его 
личный кабинет, оснащенный 
современной компьютерной и 
звукозаписывающей техникой, 
видеокамерой, удобной мебе
лью, с решетками на окнах и бро
нированной дверью, мало чем 
напоминал каморку администра
тора в других школах. Было у его 
кабинета и еще одно несомнен
ное преимущество: он распола
гался рядом с черным входом, 
что, как установило следствие, 
облегчало продажу наркотиков 
всем желающим.

Впервые в поле зрения сот
рудников Управления ФСКН по 
Тверской области, Александр Су
ханов попал еще в 2004 году. То
гда он был задержан наркополи
цейскими за сбыт амфетамина, и 
в отношении него было возбуж
дено уголовное дело. Однако в

интересах следствия его не за
держали, а отпустили под подпи
ску о невыезде, очевидно, не 
приняв при этом в расчет интере
сы детей, которых он охранял. 
Задержали его только в феврале 
2006 года, когда школьный ад
министратор на своем рабочем 
месте вовсю развернул торговлю 
марихуаной. До директора шко
лы, по ее собственным словам, 
«доходили слухи» об этом виде 
коммерческой деятельности сво
его ценного работника. Но ника
ких шагов для того, чтобы прове
рить их, в школе так и не пред
приняли. Сколько школьников 
впервые попробовали «дурь» в 
кабинете школьного админист
ратора, выяснить не удалось. Ре
бята дружно отрицали «наркоти
ческую» составляющую своей 
дружбы с дядей Сашей и уверя
ли, что приходили к нему по ве
черам только для того, чтобы по
смотреть кино по видику. Позже, 
когда дядя Саша был взят под 
стражу, в школу пришел врач- 
нарколог рассказать о пагубных 
последствиях наркотической за
висимости. Не поздновато ли?..

Суд приговорил наркоторгов
ца Александра Суханова к вось
ми с половиной годам лишения 
свободы. И родители детей, 
учившихся в 29-й школе, облег
ченно вздохнули. Теперь место 
школьного администратора ва
кантно. Вот только станет ли слу
чившееся уроком для школы, в 
стенах которой располагался 
наркопритон, пока не ясно. Здесь 
о дяде Саше до сих пор вспоми
нают с сочувствием и жалостью.

Светлана АВДЕЕВА.
ТВЕРЬ.

От «учителя» Суханова и прятаться не надо было.

SOS!

«БУРЛАКИ» 
НА ВОЛГЕ

Нет, речь не о персонажах 
одноименной картины вели
кого художника, а о новой по
роде волжан, начисто лишен
ных нравственных устоев да
леких предков. Ради наживы 
эти люди промышляют... Нет, 
не браконьерством, а утили
зацией... речных буев. В про
шлом году в Самарской обла
сти, по оценкам специалистов 
служб обеспечения навига
ции, злоумышленники выве
ли из строя примерно полови
ну сигнальных буев. А это ни 
много ни мало, а сотня нави
гационных приборов, мощ
ных электроламп и аккумуля
торных батарей. Самым вар
варским образом они были 
поломаны или похищены для 
дальнейшей продажи или ис
пользования в собственных 
хозяйственных целях. Замена 
электрооборудования каждо
го буя обходится государству 
в несколько тысяч рублей. 
Еще дороже могут оказаться 
последствия такого варварст
ва. Пассажирские и грузовые 
суда в полной тьме теряют 
ориентацию без сигнальных 
фонарей, и наскочить на мель 
или на скалу, затонуть в такой 
ситуации - раз плюнуть. Но о 
безопасности пассажиров те
плоходов, путешествующих 
по Волге, или судьбе грузо
вых судов и грузов, которые в 
случае аварии могут быть 
просто потоплены, новые раз
бойники, похоже, даже не за
думываются.

Поймать же злоумышлен
ников за руку непросто - ох
ранника возле каждого буя не 
поставишь. Да и работников в 
Самарском управлении вод
ного пути, обслуживающем 
свыше 600 километров реч
ных маршрутов, не так много. 
Чтобы не случилось самого 
худшего, они вынуждены ка
ждую ночь выходить в долгие 
речные рейды и осматривать 
многочисленные буи, произ
водить замену разграбленных 
или уничтоженных сигналь
ных приборов. Иногда речни
ки с грустью наблюдают, как 
поставленные ими во время 
прошлого рейда фонари уже 
светят туристам в их палатках 
на дальних берегах. А когда к 
таким горе-туристам предъя
вляют претензии, то слышат в 
свой адрес либо шутки, если 
настроение у любителей при
роды хорошее, либо извест
ный российский мат.

Виктор РУБЦОВ.
САМАРА.

НАШИ ЛЮДИ =

РЕАКТОР КОМАРОВА
ПОХОЖЕ, ВОРОНЕЖСКИЙ ИЗОБРЕТАТЕЛЬ ОКОНЧАТЕЛЬНО ОТПРАВИЛ МУСОРНЫЕ СВАЛКИ НА СВАЛКУ ИСТОРИИ

В Москве и Московской области под 
свалками, мусорными полигонами занято 
1,4 млн. гектаров земли! Задыхаются от бы
товых отходов и другие регионы страны. 
Свалка в России стала уже социальным яв
лением.

Передовые, цивилизованные методы 
борьбы с твердыми бытовыми отходами 
(ТБО) общеизвестны: предварительная 
сортировка еще на кухнях граждан, пере
работка, сжигание на специализирован
ных заводах. Хорошо ли это?

- Ужасно! - считает Владимир Петрович 
Комаров, 56-летний инженер из Вороне
жа, всю жизнь удивляющий необычными 
техническими решениями. - Это же перво
бытно, как во времена инквизиции...

Может, Комаров не в меру эмоциона
лен? Не спешите, однако, с ответом. Ибо 
даже «рациональные умы» Запада заявля
ют, что их технология переработки ТБО по
рождает новые, еще более злючие отхо
ды - например, летучую золу высшего 
класса опасности. Не случайно промыш
ленники пустили на экспортную распрода
жу свои заводы с термическими техноло
гиями. Еще вчера столь перспективный в 
старушке-Европе рынок у себя дома бук
вально рухнул.

Эти заводы, густо подретушированные 
бойкой рекламой, умный Запад сейчас 
сбывает... Правильно - нам. По некоторым 
сведениям, Москва приобретает таковых 
десятка полтора. Предприятие «Воронеж- 
ТБО» тоже непрочь обзавестись импорт
ным комплексом по сортировке и перера
ботке, а также открыть новый полигон для 
свалки и захоронения отходов, поскольку 
старый уже 10 лет как «переполнен» сверх 
нормы, превратившись в чудовищный 
очаг заразы для подземных вод, в огром
ный участок земли, не пригодный ни для 
строительства, ни для пашни...

Так что же делать, коль не сжигать спо
собом инквизиции? Ответ на этот вопрос и 
нашел Комаров.

Главное детище воронежского Кулиби
на - чудо-печь. Это было единственное 
изобретение, которое Петрович держал в 
строгом секрете. Другие афишировал, бу
квально дарил, даже радовался, когда его 
техническая мысль находила широкомас
штабное, чисто народное воплощение.

В ходе долгих поисков и опытов Кома
рову удалось сконструировать сверхлюбо
пытный молекулярный реактор, подобно
го которому не только не существует в ми
ре сейчас, но и не будет в сверхобозримом 
будущем. Мусор, попадающий в реактор 
Комарова, испаряется, образуя синтетиче
ский газ, на чем машина и работает. Не
большое количество электроэнергии не
обходимо лишь для запуска агрегата. Из
бытки газа - а это основной его объем - от
качиваются в резервуары-приемники: го
товое горючее для автотранспорта, топли
во для обогрева здании, для выработки 
электричества...

От реактора ни дыма, ни химически 
вредных «выхлопов» - ничего! Экологиче-

Комаров всегда думает, как сказку сделать былью.

ски чист и безвреден. И еще очень важное 
достоинство чудо-печи: абсолютно не 
взрывоопасна, высочайшие температуры 
регулируются, что называется, одним 
пальцем, отключается мгновенно, остыва
ет быстро.

Казалось бы, надо срочно применить 
реактор по задуманному назначению. Но 
легко ли это сделать, когда в чиновничь
их и коммунальных конторах просчиты
вают «выгоду» от приобретения европей
ских «самоваров», которые уже разлюби
ли их же собственные хозяева. Кто пове
рит незапатентованному изобретению 
Комарова, не воплощенному в заводскую 
оболочку? Кто его поймет, кто станет рис
ковать?

И Владимир Петрович катит в Москву 
наводить на умных людей свою изобрета
тельскую тоску. Когда через три дня он по
звонил в корпункт, его голос срывался от 
избытка чувств. Видимо, хоть и не часто, 
но чудеса случаются.

В Воронеж он вернулся с выпиской из 
приказа генерального директора Центра

высоких технологий «Технопарк Москов
ской области» г-на Гусарова: «Принять Ко
марова Владимира Петровича заместите
лем генерального директора - начальни
ком отдела инноваций».

Поясним: Олег Николаевич - эконо
мист, академик, член экспертного совета 
Комитета по обороне и безопасности Со
вета Федерации. Комарова он понял 
сразу.

Комаров чертит мне в воздухе замы
словатые формулы, объясняя, какой эле
мент поглощается другим в процессе реак
ции.

- Часть содержимого мусора будет 
растворяться и оседать вниз - радий, ко

бальт, хром, молибден, а эти сплавы до
рого стоят. На верхнем уровне «варева» 
будет появляться «пенка», содержащая 
золото и платину, которую тоже можно 
снимать. Представь себе, жилой микро
район обеспечивает один такой реактор: 
обслуга минимальная, мусор вывозить за 
город не надо, да и дома от него могут 
отапливаться.

- Знаю, нам сегодня не поверят, а 
жаль, - говорит Комаров. - Ведь важен сам 
по себе уникальный принцип утилизации 
определенного продукта: можно утилизи
ровать один воздух или одну только воду. 
Дополнительный блок к двигателю, запра
вленный обычной водой, позволит приве
сти в движение автомобиль. До всего это
го можно было дойти значительно рань
ше, просто мы не любопытны, инертны, не 
анализируем давние, «классические» от
крытия с высоты сегодняшних знаний и 
возможностей.

Но и это еще не все. В недалеком буду
щем, по словам Комарова, этот реактор 
позволит полностью отказаться от атом
ных электростанций. Исчезнут высоченные 
заводские трубы котельных, предназна
ченные для рассеивания углекислого газа, 
но загрязняющие атмосферу. Уничтоже
ние ядерных отходов перестанет быть про
блемой, как равно и напалма, в избытке 
накопившегося на земном шаре, ядохими
катов, вообще всех видов отравляющих 
веществ, скотомогильников, в том числе с 
источниками смертоносных болезней.

Потенциальный объект для «перепро
филирования» - вот он, под боком: Воро
нежская атомная станция теплоснабже
ния, недостроенная из-за чернобыльского 
катаклизма. Вот бы на ее базе создать по 
исключительно безопасной технологии 
Комарова колоссальный источник тепла и 
электричества. Да кто прислушается к изо
бретателю-одиночке?

Но вернемся к мусорным свалкам.
- В данный момент составляю смету на 

изготовление первой установки, - расска
зывает изобретатель. - Это немного - мил
лиона три-четыре. В рублях, конечно... 
Осенью построим, смонтируем. Покажем 
Громову (губернатор Московской облас
ти. - Авт.). Одобрит - пойдем дальше. Та
кие установки можно устанавливать даже 
на плавучих баржах по Москве-реке, если 
тесно в жилых массивах. Делу нужен ход - 
научные аргументы его подталкивают. И 
тогда на мусорных свалках можно будет 
поставить крест.

Анатолий СТАРУХИН.
ВОРОНЕЖ.

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР-—
И вот последний радостный звонок в корпункт «ДВ» в Воронеже. Владимир Петрович 

успел соорудить дома мини-установочку для показа изобретения в действии «на 
коленке» и завтра мчит в Москву, в Центр высоких технологий «Технопарк Московской 
области», с чертежами, стоимостной сметой и приступает к изготовлению опытного 
реактора в его натуральную величину. Хочется верить - дело (даже трудно обрисовать 
его будущие масштабы) пошло...
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ИЗ ЖИЗНИ ДЕНЕГ =

СКОРЕЕ ЖИВ, ЧЕМ ТВЕР
НАШИ КОРРЕСПОНДЕНТЫ В ЕВРОПЕ ПОЛУЧИЛИ ЗАДАНИЕ ПРОВЕРИТЬ, КАК НАШ РУБЛЬ КОНВЕРТИРУЕТСЯ ЗА РУБЕЖОМ

ВАЛЮТА - ТАК СЕБЕ
Проверить хождение конвер

тируемого рубля в Швеции я ре
шила в главном обменном пункте 
Стокгольма, расположенном в 
городском железнодорожном во
кзале. Очередь у обменника «Фо
рекс» резко выделялась на фоне 
опрятных прохожих. В основном 
она состояла из представителей 
развивающихся стран, которые с 
опаской вытаскивали из поно
шенных джинсов несвежие стоп
ки с экзотическими денежными 
знаками. Интересно, как я буду 
смотреться в этой очереди с рос
сийскими рублями?

Однако, когда я протянула их 
в окошко обменника, кассир сов
сем не удивилась. Рубли на кро
ны здесь принимались в рассчете 
100 рублей за 26,31 кроны. Кроны 
на рубли обменивались 28,85 
крон за 100 рублей. (100 крон = 
9,25 евро). Схожая ситуация в 
Дании и Норвегии. Как сообщи
ли корресподенту «Делового 
вторника» в датском и норвеж
ском отделениях компании «Фо
рекс», российские рубли обме
ниваются на местные кроны во 
многих банках и обменных пунк
тах по курсу 100 руб. = 22 нор
вежские кроны, 100 рублей = 23 
датских кроны.

Вета КРАПАНОВА.
СТОКГОЛЬМ.

ТАКСИСТЫ БЕРУТ ВСЕ
О том, что рубль из «деревян

ного» стал конвертируемым, в 
Эстонии слышали, но толком ни
кто не понимает, что бы это зна
чило. Тогда я решился на экспе
римент: поменял кроны на рубли 
и уже с ними пошел по магази
нам: а ну-ка продадут мне что- 
нибудь на «деревянные» или нет. 
Правда, в крупные супермаркеты 
и носа не совал - в них единствен
ным средством платежа является 
эстонская крона. В маленьких же 
магазинчиках принимают также 
доллары, евро, немецкие и фин
ские марки и другие вызывающие 
доверие валюты. За них я и схва
тился как утопающий за соломин
ку.

Увы, эксперимент не удался. 
Положение не облегчило даже то 
обстоятельство, что дело было в 
курортном Пярну, переполнен
ном туристами, в том числе рос
сийскими. Во всех магазинах мне 
вежливо советовали обменять

рубли на кроны в ближайшей 
банковской конторе. Иногда про
давщицы с любопытством верте
ли в руках непривычные для них 
денежки. Не более того.

И тут я вспомнил про такси
стов, которые берут все. Первый 
же водила, которого я попросил 
добросить до корпункта, не 
только взял рубли, но и показал 
свою экономическую грамот
ность:

- От ваших конвертируемых 
нам только польза. Курс рубля 
упадет, а значит, местные фирмы 
смогут закупать товары в России 
по более дешевым ценам.

Еще одним человеком, кото
рый безропотно и даже с благо
дарностью принял от меня рубли, 
оказался уличный музыкант на 
саксофоне. Он оказался русско
язычным жителем Эстонии, часто 
выезжающим в Санкт-Петербург 
«на гастроли».

Но самую захватывающую ин
формацию выдала мне пресс- 
служба министерства внутренних 
дел Эстонии. Оказывается, на ук
репление «деревянного» опера
тивнее всех среагировали фаль
шивомонетчики. За первый квар
тал эстонская полиция изъяла из 
обращения 16 тысяч фальшивых 
рублей, что на 92 процента боль
ше показателя прошлого года. За 
второй квартал «бабки» здесь еще 
не подбили, но думаю, что резуль
тат будет не менее впечатляющим.

Олег САМОРОДНИЙ.
ПЯРНУ.

ЧТО ЗА ФАНТИК?
Достав валявшуюся без дела сто

рублевку, я аккуратно разгладил ее и с 
гордо поднятой головой отправился в 
ближайший обменный пункт. И хотя 
на табло наш рубль не значился, я ре
шил довести дело до конца. Я небреж

но, как будто делал это каждый день, 
сунул в окошко обменника свои кров
ные. Увидев желто-зеленую купюру, 
вежливый сотрудник посмотрел на 
меня так, будто я положил перед ним 
фантик от помятой ириски.

Тут уже не выдержала моя гор
дость великоросса:

- Это рубли. Вы что, не знаете, 
что они свободно конвертируют
ся? А то, - распалялся я, - какие-

то тайские баты обмениваете, а 
рубли не берете...

В итоге мой визит закончился 
ничем. Но задание редакции вы
полнять как-то надо! И я его все- 
таки выполнил - обменял свой 
стольник на евро по курсу 34.40. 
Правда, не в банке, а у Димы, 
уроженца из Казахстана.

Сергей СЕРГЕЕВ.
БЕРЛИН.

«ДЕРЕВЯННЫМ» 
НЕ РАСПЛАТИШЬСЯ

Оказавшись по заданию ре
дакции в самом большом сто
личном обменнике, я была при
ятно удивлена. Финны не смот
рели на рубли широко раскрыты
ми глазами, к началу конверта
ции российской валюты относи
лись как к само собой разумею
щемуся развитию событий и, что 
особенно ценно, меняли рубли 
по вполне приличному курсу. 
Приглядевшись к спискам валют, 
где Россия находится в самом 
конце, так как называется по- 
фински VENEJA, я обнаружила, 
что 100 рублей могу обменять на 
2,94 евро. Обратная операция 
обошлась бы соответственно 3,19 
евро за 100 рублей. Дороже, чем 
в России, но если не хватает на 
кофточку или сапожки, можно 
«поменяться».

Кстати, к оплате рубли в Фин- 
fi ляндии не принимают, даже кон- 
I вертируемые. Как, впрочем, и 
х другую иностранную валюту. Ес

ли же вдруг официант рестора
на, продавец магазина или ад
министратор гостиницы неожи
данно согласятся обслужить вас 
за рубли, эта операция будет 
обязательно не в вашу пользу - в 
таких случаях курс всегда зани
жен.

Светлана ЖИЛИНА.

ХЕЛЬСИНКИ.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ ———————————
Свою лепту в конвертацию российского рубля внесла банда 

молодых фальшивомонетчиков из запорожского Мелитополя. 
Юноши оказались патриотами - не желая, как написано в протоколе 
допроса, «подрывать экономику Украины», они решили подделывать 
дензнаки РФ, тем более, мол, что они теперь конвертируются.

Всего хлопцы изготовили 150 тысяч рублей сотенными и 
пятисотенными купюрами, а сбывали фальшивки в Курской области.

Прокололась компания в курортном Крыму, куда отправилась 
«скинуть» российские деньги. Прожженные симферопольские 
торговки брать рубли соглашались, но быстро заметили отсутствие 
«морды», то есть водяных знаков.

СОСЕДИ
«ПРОЗРАЧНЫЕ» 
КЛИЕНТЫ

Правительство Узбекистана 
утвердило порядок предостав
ления информации для конт
роля за финансовыми опера
циями в целях борьбы с терро
ризмом и преступностью. От
ныне все банки, страховые, ли
зинговые и другие компании, а 
также нотариальные конторы 
должны предоставлять инфор
мацию об операциях клиентов 
на сумму свыше четырех тысяч 
минимальных зарплат (в на
стоящее время - 43,2 миллиона 
сумов) специально уполномо
ченному органу - департаменту 
по борьбе с налоговыми, ва
лютными преступлениями и 
легализацией преступных до
ходов при Генпрокуратуре.

Рустам ИБРАГИМОВ.
ТАШКЕНТ.

ТЕПЕРЬ - СВОБОДНЫ!
В соответствии с амнисти

ей, объявленной президентом 
Казахстана в связи с Днем Не
зависимости республики на 
свободу из тюрем выпустили 3 
тыс. 626 осужденных, 1 тыс. 
406 сокращены сроки пребы
вания в местах лишения сво
боды. Кроме того, 14 тыс. 370 
осужденных условно и состоя
щих на учетах уголовно-ис
полнительных инспекций так
же попали под амнистию.

Алла БАТАНОВА.
АСТАНА.

[ рейтинг;
(КИТАЙЦЫ вышли 
|В ТИРАЖ

Ежедневно в Китае печа-| 
■ тается 96 миллионов экземп-| 
■ляров газет и журналов. Как* 
■ видно из нашего рейтинга, I 
|это самая «печатающая»! 
■ страна в мире. А вот самая, 
■многотиражная газета изда-J 
|ется в Японии. Это газета! 
I «Иомиури», выходящая еже-1 
|Дневно утром и вечером об-j 
I щим тиражом свыше 10 млн. ■ 
(экземпляров.

ТАКОЙ ТУРИЗМ 
БАРСЕЛОНЕ НЕ НУЖЕН

Власти испанской 
провинции Катало
ния, считавшейся 
«Меккой европей
ского молодежного 
туризма» объявили 
о введении строгих 
мер, направленных 
против молодых 
приезжих иностран
цев. Отныне им бу
дет запрещено со
бираться в общест
венных местах и 
устраивать шумные 
массовые загулы.

Эти меры власти 
считают вполне оп
равданными, так как 
разнузданное поведе
ние «дешевых» юных туристов от
пугивает от Барселоны и острова 
Ибица более респектабельную 
публику.

Молодежь со всей Европы 
специально слеталась в Барсело
ну и на Ибицу, чтобы «оттянуться 
дешево и сердито». Так, напри
мер, долететь на самолетах авиа- 
компаний-дискаунтеров из Ли
верпуля в Барселону или из Ам
стердама в Жерону можно было 
всего за 10 евро. Во время рек
ламных акций такие билеты стои
ли вообще символические день
ги - всего 1 евро. Испания при
влекала молодежь не только 
солнцем и дешевым вином, но 
также шумными дискотеками и 
царившей в тусовке полной сво
бодой нравов. Не случайно, что 
документальные фильмы о мо
лодежном туризме на Ибице ев
ропейские телеканалы показыва
ли только в «недетское» время. 
Неподобающее поведение моло
дых иностранцев шокировало ис
панцев, привыкших к соблюде
нию строгих католических тради
ций..

Больше всего нареканий и 
претензий вызывали парни и де
вицы из Британии, Дании, Шве
ции, Германии и Голландии. Ока
завшись в райских теплых краях, 
сдержанные северяне нередко 
отключали тормоза и пускались 
во все тяжкие. В самом центре 
Барселоны приезжая молодежь 
устраивала массовые шумные ту
совки, часто переходившие в на
стоящие оргии. По признанию 
врачей барселонской «скорой 
помощи», некоторые их участни
ки попадали к ним в реанимацию 
в настолько тяжелом состоянии, 
что не могли выйти из комы на 
протяжении нескольких дней. 
Наряду с этим молодые приез
жие совершали много правона

Ну и молодежь пошла!

рушений, не платили за общест
венный транспорт, а также пред
почитали спать прямо на пляжах, 
а не в гостиницах. Рестораны и 
кафе они также не посещали, ог
раничиваясь купленным в мага
зинах сухим пайком.

Такому туризму испанцы ска
зали «баста».

- Мы не позволим, чтобы наш 
замечательный город превра
щался в человеческую помойку, 
где собираются те, кого не пуска
ют в другие страны, - заявил в ин
тервью британской газете «Инде
пендент» мэр Барселоны Хуан 
Клос.

С этой целью испанцы начали 
широкомасштабное наступление 
на приезжих «неформалов». При 
помощи «Европола» (европей
ский «Интерпол») было закрыто 
вещание интернет-сайтов, наби
равших по всей Европе участни
ков массовых барселонских за
гулов. Кроме этого, персонами 
«нон-грата» в Барселоне объяв
лены скейтбордисты, уличные 
певцы, музыканты, жонглеры 
,шарманщики и всевозможные 
попрошайки. Чтобы отвадить за- 
гульную молодежь от каталон
ской столицы, мэрия Барселоны 
ввела запрет на распитие спирт
ных напитков на улицах города и 
в общественных местах. Также 
отныне объявлено противозакон
ным «уринирование и отправле
ния других естественных надоб
ностей на городских улицах», ко
торыми злоупотребляли раньше 
юные приезжие. Теперь в случае 
нарушения этих правил полицей
ский имеет право выписать 
штраф в размере от 300 до 1500 
евро. Платить надо немедленно, 
так как в противном случае про
штрафившийся проведет свой 
отпуск вдалеке от моря и пляжа.

Ольга КОПТЕВА.
БАРСЕЛОНА.

——=—   ------------------ ПАРАЛЛЕЛИ =

«ДЫРКИ» В СТЕНЕ
«НАСКАЛЬНАЯ ЖИВОПИСЬ» - ГРАФФИТИ - ДОСТАЛА МНОГИХ, НО НЕ ВСЕХ

В большинстве стран мира 
она объявлена вне закона. Ее 
наносят на стены хулиганы под 
покровом ночи, а уже на следу
ющий день полиция старательно 
орудует скребками. Однако не
которые произведения граффи- 
тистов настолько остроумны, что 
о них сообщают в международ
ных новостях.

Мастером граффити №1 в ми
ре вполне заслуженно считается 
англичанин по прозвищу Бэнкси. 
Он рисовал целующихся мужчин- 
полицейских, миротворцев с ав
томатами наперевес, у которых 
вместо лиц были кружочки с 
улыбками или крыс в парашют
ных ранцах, которые «карабка
лись» по забору, обработанному 
специальным скользким соста
вом против желающих через него 
перелезть. Внутри вольера Цент
рального зоопарка в Лондоне, 
где находился слон, он писал 
«Выпустите меня отсюда! Тут пло
хо пахнет и очень скучно». А в за
щитной стене на Западном берегу 
реки Иордан изображал дырки.

Но вершиной хулиганской 
карьеры Бэнкси стал недавний 
перфоманс в крупнейших музеях 
США и Европы. В самых чопор
ных выставочных залах художник 
развесил свои собственные кар
тины и инсталляции, жемчужи
ной которых стала композиция 
«Первобытный человек идет за 
покупками» - условно-неандер
тальские каракули с изображени
ем мужика с супермаркетовской 
тележкой. В некоторых случаях 
фальшивые экспонаты провисе
ли на почетных местах несколько 
дней.

Считается, что мессией граф
фити был знаменитый француз
ский художник Фернан Леже, 
который еще в 40-х годах мечтал 
писать свои картины на желез
нодорожных вагонах и опорах 
мостов. Увы, французу этого 
сделать не дали. На смену гени
альному сумасброду пришли 
гопники всех мастей во всех 
странах, способные «украсить» 
стену разве что незамысловатым 
«здесь был Вася». К сожалению, 
люди вроде Леже и Бэнкси рож
даются так редко, что они не в 
состоянии разрушить марги
нальную славу «наскальной жи
вописи» XXI века.

Тем громче их слава и увлека
тельнее карьера. Например, пока 
никому не удалось даже сфото
графировать таинственного ху
дожника Бэнкси или узнать его 
настоящее имя. И это при том, что 
он почти полностью разрисовал 
за пару ночей родной Бристоль. 
Его, в общем, можно понять: ге
ний или нет, но граффити счита

ются в Великобритании преступ
лением, а тюремная камера - не 
место для интеллигентного чело
века.

Однако у граффити есть шанс 
на легализацию: Национальная 
клиника сексуального здоровья 
молодежи в Бристоле, обнару
жив в одно прекрасное утро се
рию работ Бэнкси на тему адюль
тера на своих стенах, настолько 
прониклась идеей, что админист
рация не позволила властям 
уничтожить рисунки. Более того: 
гинекологи подняли вопрос об 
упразднении закона о граффити. 
Сам Бэнкси поддержал инициа
тиву огромной надписью на зда
нии муниципалитета: «Вы мне го
ворите, что город принадлежит 
вам? Отлично. Но тогда почему 
дома подписаны МОИМ име
нем?»

В США отношение к граффити 
еще более негативное. Дело дош
ло до того, что мэр Лас- Вегаса не

А КАК У НАС? вившшжожжжожжж

В России абсолютными чемпионами по скандальности и резонан
су являются Сергей Абрамчук и Виталий Шкляру. В октябре 2005 года 
они собрали группу из семи граффитистов из Москвы, Петербурга, 
Киева и Берлина и неизвестно каким способом провели их в «зону от
чуждения» Чернобыльской АЭС, город Припять. Там на стенах домов 
художники нанесли «Граффити призраков». На всех рисунках изо
бражены дети, то наблюдающие за атомным взрывом с балкона, то 
играющие с атомным ядром как с мячом, а то просто силуэты, пытаю
щиеся вызвать неработающий лифт... Эти рисунки до сих пор не 
уничтожены: никто не рискует соваться в место, где счетчик Гейгера 
сходит с ума в первые же несколько минут.

давно публично предложил пой
манным художникам отрубать 
пальцы. Тем не менее граффити 
успешно развивается и у него по
явились даже собственные посту
латы. Так, слава рисунка тем 
больше, чем.сложнее пробраться 
в место, где его планируется на
нести.

Одна из самых скандально из
вестных работ - граффити, остав
ленное в женском туалете Кнес
сета - парламента Израиля. Это 
была надпись с призывом убить 
Ариэля Шарона, и спикер Кнес
сета Реувен Ривилин битых пол
часа исходил пеной на трибуне 
по этому поводу, обвиняя обна
глевших арабских террористов. 
Господина Ривилина «щелкнули 
по носу» так, что эхо пронеслось 
по всей планете: оказалось, что 
граффити нанесли две девочки 12 
и 14 лет, пришедшие в Кнессет на 
экскурсию...

Филипп НЕВЕРОВ.

НУ И НУ!

НАИГРАЛСЯ...
Сила азарта велика: люди 

проигрывали зарплаты, дома, 
машины, но такого еще не бы
ло - Брайн Бенджафельд всех 
заткнул за пояс, вчистую про
садив небольшую строитель
ную фирму, не вставая с крес
ла. Его коллеги были несколько 
удивлены тем, что он так долго 
сидит за компьютером, но по
лагали, что у него много рабо
ты. Если бы они знали правду...

На самом деле Брайн зани
мался тем, что заключал пари и 
делал ставки на сайтах азарт
ных игр. Поскольку зарплата 
бухгалтера в 17 тысяч фунтов 
стерлингов в год не позволяла 
ему покрывать все проигрыши, 
он расплачивался деньгами 
своей компании, израсходовав 
таким образом одну десятую 
часть ее годового оборота. Ка
ждый день он проигрывал до 7 
тысяч фунтов.

Руководство узнало о дейст
виях своего сотрудника случай
но. Таможенное и акцизное уп
равление потребовало от компа
нии объяснить причину неупла
ты НДС. В ходе проверки выяс
нилось, что Брайн растратил 
почти все средства, предназна
ченные для уплаты налогов. Ули
ченный в растрате, он перестал 
являться на работу, но вскоре 
сдался полиции. На суде он при
знал факт нелегального перево
да денег со счетов своей фирмы. 
Вынесение приговора решено 
было отложить, и подсудимый 
был выпущен на поруки.

Компания Charminster Ltd 
объявила о своей ликвидации 
и была вынуждена уволить 
трех сотрудников. По словам 
Сади Риццо, прокурора в коро
левском суде Дорчестера, под
судимый признался, что стра
дает игровой зависимостью 
(она же лудомания).

На постсоветском простран
стве у Брайна Бенджафельда 
есть только один соперник - 
нынешний президент Азербай
джана Ильхам Алиев, который 
прославился тем, что за 1 
(один!) день оставил в казино 
более миллиона казенных дол
ларов, причем если бы он не 
был сыном в то время еще жи
вого Гейдара Алиева, то неиз
вестно, где бы он сейчас си
дел - в президентском кресле 
или на тюремных нарах.

Что же касается мирового 
рекорда, то титул неудачника 
№1 принадлежит арабскому 
шейху Омару ас Абдаллаху ас 
Неви - он за неделю проиграл в 
Лас-Вегасе почти 400 миллио
нов долларов. Правда, своих 
собственных долларов, ни у 
кого не украденных, причем 
это не очень отразилось на его 
благосостоянии.

Виктор ТЮНИН.

......... ВОПРОС РЕБРОМ =

ТУЗЛА - ТОЧКА НЕВОЗВРАТА?
СКОЛЬКО БЫ РОССИЯ НИ ТВЕРДИЛА О ЯКОБЫ НЕРЕШЕННЫХ УЧАСТКАХ ВОКРУГ ОСТРОВА, УКРАИНСКАЯ 
СТОРОНА ВСЕ УЖЕ ДАВНО РЕШИЛА

Серое море, ветер, песок. Ос
тров - 11 километров в ширину, 
600 метров в длину - точка не
возврата под названием Коса 
Тузла. Желто-голубой флаг на 
пограничном флагштоке как до
статочный повод, чтобы навсег
да отобрать у России стратегиче
ский Керченский пролив. Потому 
что граница теперь проходит не 
посредине судоходного проли
ва, а по мелкой полукилометро
вой протоке между недосыпан
ной кубанской дамбой и соленой 
трясиной берега Тузлы.

Как-то быстро позабылась 
осень 2003-го. Какие VIP-персо
ны в камуфляже наводили отсю
да армейские бинокли на россий - 
ский берег! Президент Леонид 
Кучма, премьер-министр Виктор 
Янукович.

Ревела авиация, вход в пролив 
перекрывали серые силуэты воен
ных кораблей. На остров готови
лась высаживаться 95-я аэромо- 
бильная бригада из Житомира. 
Украинский спецназ буквально 
сидел на парашютах. Батальоны 
десантников уже получили карты 
высадки и полный боекомплект. 
Две так называемые братские 
страны стояли на самой грани на
чала реальных боевых действий.

Потом Леонид Данилович из
даст книжку «Украина - не Рос
сия». Напишет, что мы разные, 
потому как у русских избы черные 
и покосившиеся, а украинские 
хаты белые и справные. Это при 
нем войска НАТО впервые полу
чат законодательное право раз
мещаться на украинской террито
рии и в новой украинской страте
гической концепции будет указа
на главная цель - вступление в 
Североатлантический альянс.

«Оранжевый» Ющенко не 
придумал ничего нового. Он все
го лишь продолжает дело, как 
прилежный ученик. Единствен
ное отличие: вместо пресловутой 
политики кучмовской «многове
кторности» занял откровенно ан- 
тироссийскую позицию. Но уди
вительное дело - несмотря на 
страшилки «Газпрома», Украина 
до сих пор получает дешевый 
российский газ. Первый, второй, 
третий квартал нынешнего года - 
цена замерла на смешных 90 
долларов. Хотя новогодней но
чью обещали все 200. Боссы ук
раинской металлургии сначала 
боялись, что придется тушить 
печи и останавливать производ
ство. А теперь только посмеива
ются. Это называется сдержан
ным оптимизмом наших отноше
ний. И все абсолютно уверены - 
если Янукович вновь станет пре-

Достроить дамбу (на переднем плане) не дали украинские погранцы.

мьером, газ не подорожает. Го
нец от его «антикризисной коа
лиции» снова помчался в Бело
каменную.

...Всего на Тузле сорок человек, 
из них постоянно живут две се
мьи. Остальные - рыбаки и по
граничники - мотаются через 
Керченский пролив вахтовым ме
тодом. Косу с одной стороны раз
мывает, зато с другой намывает. 
Когда-то был рыбпромысел, сети 
тракторами волокли и за один за
ход по 50 тонн рыбы из моря вы
таскивали. Теперь торчат разва
лившиеся остовы рыбацкого по
селка, а единственная оставшаяся 
бригада в лучшем случае добы
вает полторы тонны рыбы за су
тки. Едва хватает, чтобы запол
нить азовский бот.

Зато стоит на крепких сваях су
персовременная, немыслимо 
упакованная по армейским мер
кам пограничная застава. Пласт
массовые американские окна и 
герметически закрывающиеся, 
бесшумные двери. Шикарный ла
минат под ногами. Еврокровати с 
матрацами типа «венето». Это 
солдатская казарма. Знающие 
люди говорят, точная копия жи
лых боксов 173-й американской 
воздушно-десантной бригады.

По периметру заставы идет бе
лый бетонный забор с эмблемами 
«Украинских железных дорог». 
Самое активное участие в воен
ном обустройстве Тузлы прини
мал шеф транспортного ведомст

ва Георгий Кирпа - ближайший 
сподвижник Виктора Януковича, 
застрелившийся сразу после по
беды «оранжевого» Майдана. Са
моубийство было странным - как 
мог человек загнать себе в голову 
две пули подряд?

Теперь тузлинская застава, 
словно памятник покойному Кир
пе и живому Януковичу. В регио
нальном управлении погранич
ной службы Украины с гордостью 
рассказывают, как «помешала 
она русским дотянуть дамбу до 
острова и превратить Тузлу в по
луостров, чтобы потом все же 
провести границу посредине Кер
ченского пролива». Однако не 
дали клятым москалям исполнить 
коварный замысел. Ныне погра
ничные евродвери вообще на 
замке. А российская сторона мо
жет сколько угодно говорить о 
своей комиссии по делимитации 
якобы нерешенных участков вок
руг Тузлы. На самом деле три го
да назад все было решено.

Чтобы вырастить на просолен
ном островном ракушечнике 
обычную картошку, здешний ста
рожил, рыбацкий бригадир и Ге
рой Социалистического Труда Ва
силий Почтарь подкармливает 
просоленную почву бросовой ры
бой-песчанкой. Картошка растет 
неплохая, но никто другой поче
му-то не перенимает опыт герой
ского пенсионера.

Мощная пограничная РЛС сле
дит за российскими баржами и 

земснарядом «Уренгой» - а вдруг 
вторгнутся в незалежные преде
лы. Сержант-наблюдатель пишет 
в журнале, что на сопредельной 
территории РФ, то есть на кубан
ской дамбе, «замечены пятнад
цать рыбаков-любителей со сна
стями». Прибывший на усиление 
майор Владимир Кацман прове
ряет экипировку ночного дозора. 
Дозор серьезный, несколько сол
дат и прапорщик. Хотя автоматов 
с собой хлопцы не берут.

- Зачем? - улыбается майор 
Кацман. - Разве вокруг враги?

Врагов вокруг действительно 
нет. Тем более если учесть, что в 
украинском тендере по разработ
ке богатейших нефтегазовых ме
сторождений Керченского про
лива победила американская 
корпорация «Vanco Energy». Не 
свои украинские компании или, 
например, все тот же сосед-«Газ- 
пром», а именно американцы. 
Президент «Vanco» Джин Ван 
Дюк уверен, это море имеет фан
тастические перспективы как в 
плане добычи энергоресурсов, 
так и в реализации прочих стра
тегических интересов США. Он 
обещает свою помощь в даль
нейшем укреплении украинского 
острова Тузла и полностью удов
летворен современной «отодви
нутой» линией российской грани
цы по Азово-Черноморской аква
тории.

Сергей ЗЛАТОВ.
Республика Крым.
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«АВТОРИТЕТОВ» КЛАДУТ 
НА АСФАЛЬТ

В ГОСТЯХ У «ДВ» - НАЧАЛЬНИК УПРАВЛЕНИЯ ПО БОРЬБЕ С ОРГАНИЗОВАННОЙ ПРЕСТУПНОСТЬЮ 
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ АЛЕКСАНДР МАКАРОВ

Подмосковье все больше становится лакомым местом для 
уголовных элементов. Здесь ежегодно совершается более 3,5 тысячи 
краж автомашин, грабятся копеджи, гремят выстрелы. Чаще всего 
преступления совершают гастролеры, приезжающие сюда наскоком. 
Но есть и свои, «доморощенные». Впрочем, наш собеседник знает не 
только об этом...

- Александр Иванович, до на
значения на нынешнюю должность 
вы прошли путь от рядового опера
тивника до начальника УБОП Ря
занской области. Принимали непо
средственное участие в разгроме 
знаменитой «слоновской» банды 
киллеров. В рамках разработки этой 
ОПГ в конце 90-х годов работали по 
тольяттинской автомобильной ма
фии. А что представляет собой ор
ганизованная преступность (ОП) 
Московской области?

- Организованная преступность 
90-х годов, конечно же, отличает
ся от сегодняшней. Раньше практи
чески каждый день были «стрел
ки-перестрелки». Сегодня этого 
нет. Но возникла другая ситуация: 
работать по верхнему эшелону ОП 
стало чрезвычайно сложно.

Существуют три категории ор
ганизованных преступных группи
ровок (ОПГ). Первые специализи
руются на относительно мелких 
правонарушениях, таких, напри
мер, как кража автомобилей. Вто
рые направляются и контролиру
ются «ворами в законе». И, нако
нец, самый высший эшелон орг
преступности возглавляется теми 
лицами, кто прочно сидит в эконо
мике, а зачастую и в политике.

- Какие еще группы из низшего 
слоя оргпреступности вызывают 
наибольшее беспокойство?

- Наиболее активны ОПГ, зани
мающиеся разбойными нападени
ями. Чаще всего это происходит на 
дорогах. Сейчас у нас идет разра
ботка подобной группы, которую, 
кстати, прикрывали сотрудники 
милиции. Но самые страшные на
падения - на коттеджи, особенно 
когда их совершают мигранты (ча
ще всего - молдаване и грузины). 
Так, в начале этого года семеро 
грабителей проникли в копедж, 
где находились пожилые люди и 
их внук. Мальчик успел убежать, 
бабулька погибла, а старик был 
ранен.

- Какова специфика работы по 
незаконным мигрантам и приез
жим из других регионов страны?

- Сложность состоит в том, что 
эта публика приезжает сюда на
скоком, совершает преступления и 
уезжает обратно. Что касается вне
дряемых агентов, то в этнические 
группировки по понятным причи
нам ввести их очень непросто.

Также непросто привлечь к от
ветственности «воров в законе». 
Хотя мы хорошо знаем, кто и чем 
из них занимается. Единственное 
исключение составляют те, кто вла
деет собственными предприятия
ми. Вот эту конкретную категорию 
можно поймать разве что на неза
конном предпринимательстве, ук
лонении от уплаты налогов, пред
намеренном банкротстве...

Но есть в Московской области 
еще одна категория «авторитет
ных» людей, имеющих серьезные 
связи во властных структурах. Са
ми они не совершают никаких пре
ступлений. Не являются владель
цами собственных предприятий и 
даже на роль учредителей зачас
тую сажают своих родственников. 
А по закону за финансово-хозяйст

«Мордой об асфальт» - финальная сцена, которой обычно заканчиваются операции по задержанию криминальных элементов.

венную деятельность предприятия 
несет ответственность только ди
ректор.

- Какое место занимают в регио
нальном криминалитете этниче
ские ОПГ?

- Самые большие по численно
сти - грузинские ОПГ. Их более 20. 
Потом идут азербайджанцы, армя
не. Чеченцы - на предпоследнем 
месте. Среднеазиатские (преиму
щественно - таджикские) ОПГ спе
циализируются на распростране
нии наркотиков. Каждый день 
проходят сводки с реализацией 
наркотических веществ.

- Не секрет, что некоторые из 
криминальных «авторитетов» яв
ляются к тому же и депутатами, с 
соответствующей этому статусу де
путатской неприкосновенностью...

- Разумеется, многие из них ста
раются пробраться и в местные, и в 
федеральные депутаты, и в главы 
администраций. Некоторые из них 
и в религию ударились. Может 
быть, таким образом замаливают 
свои грехи? Церковь посещают 
чуть ли не каждый день. Я много 
знаю таких «авторитетных» това
рищей, которые очень нагрешили 
по жизни. Порой у них это доходит 
до помешательства. Я побывал у 
одного «авторитета» дома - по де
лам службы, разумеется. Так вот в 
каждой комнате у него висели го
рящие лампады, и он строго нака
зывал своей жене, чтобы фитилек 
в них горел круглосуточно.

- В 90-х годах был период бан
дитских войн за передел сфер влия
ния. Продолжаются ли сейчас эти 
войны?

- Сферы влияний практически 
уже все распределены. Так что 
стрелять не имеет смысла. Банди
ты друг с другом договариваются 
мирным путем. Хотя есть и исклю
чения из правил, когда бывают пе
рестрелки и кого-то убивают. В 
конце прошлого года я выезжал в 
один из подмосковных городов, 
где расстреляли так называемого 
«смотрящего» за городом. Киллер 
поджидал его при выезде из кот
теджа. Было ясно, что он перешел 
дорогу одному из своих конкурен
тов. Другое громкое преступле
ние - убийство мэра Дзержинска. 
Здесь тоже просматривается рука 
организованной преступности. 
Бандиты идут на крайние меры в 
тех случаях, когда не находят об
щий язык по важным для них воп
росам с главой администрации. 
Что же до сравнений... Ну, пред
ставьте, в Рязанской области мы 
почти каждый день выезжали на 
расстрел. Бандиты крушили друг 
дружку беспощадно. У нас на 
кладбищах целые аллеи этих «ге
роев» стоят. То же самое было 
здесь: Московский регион вообще 
шел впереди планеты всей.

- Известно, что многие предпри
ятия «крышует» криминалитет.

- Сейчас им нет особого смысла 
«крышевать», поскольку боль
шинство из лидеров преступного 
сообщества сами являются вла
дельцами предприятий. Они соз
дают свои ЧОПы, которые вместо 
бывших криминальных «бригад»

Для Александра Макарова «авторитетов» не существует.

охраняют эти предприятия. Конеч
но, остались какие-то мелкие груп
пы, занимающиеся рэкетом - на
пример, в Балашихе, Мытищах, 
которые «крышуют» коммерческие 
киоски, получая с каждого из них 
по 200 долларов в месяц. Но это 
просто мелкая шпана, находящая
ся в самом низу преступного мира. 
Кстати, я удивляюсь логике ком
мерсантов, которые еще платят 
этим ничтожествам. Со своей сто
роны мы готовы любого коммер
санта принять с заявлением. Нет, 
не идут - у нас же все боятся: а 
вдруг они будут мстить. Уж нас-то 
всех в таком случае давно должны 
были бы поубивать...

- Есть ли у преступного мира 
единый организационный центр?

- Нет. ОПГ действуют разроз
ненно. Есть «атворитеты» на мес
тах - скажем, в Подольске, Бала
шихе или Одинцово, - там они и 
«разруливают». Но над ними нет 
никакого руководящего центра.

- В последнее время возникло 
такое явление, как рейдеры или 
рейдерские бригады, которые спе
циализируются на экспроприации 
предприятий у законных владель
цев. Как с этим делом в Подмоско
вье?

- По таким делам очень сложно 
открывать уголовные дела. Рейде
ров можно «закрывать», скажем, 
за подделку документов, когда 
они, протаскивая через суды нуж
ные решения, подкладывают под
ложные бумаги. Это уже мошенни
чество. Но, как правило, они под
ходят к этому вопросу чисто. При
меров привлечения рейдеров к 
уголовной ответственности на се
годняшний день - единицы. Серь
езные рейдеры готовятся к захвату 
предприятий очень скрупулезно, 
особенно по юридической линии. 
Прорабатывают и вопрос, чтобы у 
предприятия не было силовой 
поддержки. «Отводят» в сторону 
милицию. Платят серьезные день
ги. Нанимают сотрудников вневе
домственной охраны и даже 
ОМОН.

- Сейчас в Подмосковье - просто 
повальный захват рейдерами сель

скохозяйственных угодий через 
скупку у колхозников земельных 
паев. В связи с этим в одной только 
Рузе было открыто шесть уголовных 
дел на рейдеров. Дело дошло до то
го, что даже губернатор Громов дал 
распоряжение правоохранитель
ным органам разобраться в этой си
туации.

- В этом направлении мы тоже 
работаем. Но сложность заключа
ется в том, что колхозники свои 
паи отдают добровольно. К нам не 
поступало заявлений, что у них паи 
забирают путем обмана или угроз. 
Да, возбуждены уголовные дела, 
но не по линии УБОПа. Хотя у нас 
есть дело чеченца Умерова, кото
рый уже год сидит в СИЗО, скоро 
будет суд по факту мошенничест
ва. Этот персонаж как раз зани
мался скупкой земельных паев и 
перепродажей земли.

- Какие законы необходимо 
принять на федеральном уровне 
для более эффективной борьбы с 
организованной преступностью?

- Хотелось бы внести измене
ния в законы, которые касаются 
нетрадиционных методов опера
тивно-розыскной деятельности. 
Потому что в ходе документиро
вания какой-нибудь преступной 
группировки возбуждается уго
ловное дело и в отношении на
шего сотрудника, внедренного в 
данную ОПГ. Эти моменты долж
ны быть отрегулированы зако
ном, чтобы можно было сохра
нить ребят, которые проводят 
серьезное оперативное внедре
ние. Кроме того, необходимо пе
ресмотреть сумму денежных воз
награждений для лиц, которые 
информируют правоохранитель
ные органы о готовящихся или 
уже совершенных преступлениях. 
Чтобы они за это получали не 
жалкую тысячу, а тридцать тысяч 
рублей. Тогда народ и призаду
мается: а почему бы не «зало
жить», как выражаются в массах, 
каких-нибудь негодяев и при 
этом поправить свое финансовое 
положение.

Беседу вел 
Андрей ПОЛЫНСКИЙ.

ЖИВОЙ УГОЛОК

КРЫСИНОЕ САФАРИ
В Зубцовском районе на 

местном мясокомбинате вне
дрили новый способ борьбы с 
грызунами. Руководство пред
приятия ввело таксу на каж
дую пойманную хвостатую 
тварь. Согласно прайс-листу, 
мышь тянет на полтинник, а 
крыса - на сто рублей. Вначале 
в крысином сафари участвова
ли в основном мужчины. Но 
потом, преодолев природный 
страх перед грызунами, в по
гоню включились и женщины.

Светлана АВДЕЕВА.
Тверская область.

СОВЫ РЕШИЛИ 
ПОДУЧИТЬСЯ

До нынешней холодной зи
мы в тихом дворике Белгород
ского технологического уни
верситета обитали только со
роки-белобоки. Но по весне 
длиннохвостым стрекотуньям 
пришлось потесниться - рядом 
с ними по соседству посели
лось семейство лесных сов. 
Ночным птицам, символизи
рующим, как известно, муд
рость, пришлась по душе спо
койная обстановка «храма на
уки». По всему видно, что пер
натые хищники устроились 
здесь надолго - они не только 
свили гнездо, но и вывели по
томство. Заселение совами 
университетского городка в 
ректорате считают хорошим 
знамением в канун празднова
ния в будущем году 50-летия 
вуза.

Евгений СОСТИН.
БЕЛГОРОД.

ВСЕ ГАДЫ 
В ГОСТИ...

В Самарском областном ис
торико-краеведческом музее 
открылась выставка живых 
рептилий - от неядовитых пи
тонов и полозов до очень 
опасных гюрз. Неядовитых 
змей посетителям даже дают 
потрогать руками, чтобы они 
поняли: многое на гадов наго
варивают зря. Не такие уж они 
страшные и хищные, как не
редко приходится слышать.

Виктор РУБЦОВ.
САМАРА.
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СВОЯ НОША НЕ ТЯНЕТ
НА ПРОШЕДШЕМ В ФИНЛЯНДИИ ЧЕМПИОНАТЕ МИРА ПО... ПЕРЕНОСКЕ ЖЕН СКУЧНО НЕ БЫЛО

Это соревнование - одно из 
тех экзотических состязаний, ко
торые наряду с «болотным фут
болом», метанием мобильного 
телефона и бросанием резиново
го сапога придуманы финской 
индустрией развлечений для 
привлечения иностранных тури
стов, а также для выхода негатив
ных эмоций, которые могут вы
звать сотовые телефоны, плохая 
погода или жена.

Правила турнира чрезвычай
но просты: мужчины должны 
осилить трассу в 235,5 метра с 
одним водным и двумя сухими 
препятствиями, транспортируя 
на себе любым способом свою 
«вторую половину». Штамп в 
паспорте о заключении брака пе
ред выходом на старт предъяв
лять не обязательно. Главное ус
ловие допуска к соревнованиям 
- чтобы партнерша была старше 
17 лет и весила более 49 кило
граммов. Наряду с этим от жен
щины требуется умение цепко 
держаться за мужчину и не выпу
скать его из своих рук. Задача это 
непростая, так как по условиям 
соревнований с женой на шее 
муж должен пробежать через 
болото, песчаные дюны, а также 
форсировать реку, глубина кото
рой достигает человеческого ро
ста. При этом какие-либо вспо
могательные средства в виде ве
ревок или ремней употреблять 
запрещается.

Наиболее техничным стилем 
транспортировки считается эс
тонский вариант, при котором 
партнершу перебрасывают через 
шею таким образом, что она 
прижимается животом к спине 
партнера головой вниз и ногами 
вперед. Кроме этого можно по
садить жену себе на шею или но-

....... ........... ПРИМЕТА ВРЕМЕНИ =

ПОСЛЕДНИЙ ПРИЮТ
ЕГО СООРУДИЛ ДЛЯ СЕБЯ ЛЮБИМОГО УСПЕШНЫЙ БИЗНЕСМЕН

На Южном кладбище Курска 
рядом с новой церковью Иоанна 
Крестителя высится надгробие: 
большой гранитный крест. Чер
ным дорогущим камнем окаймле
на и могила. «Иван Иванович Евсе
ев», - возвещает надпись на поста
менте православного креста. Нет 
только, как это обычно бывает, дат 
рождения и смерти усопшего.

- Да жив-здоров Иван, топчет 
еще землю-матушку! - слышу по
яснение. - Он воздвиг этот мемо
риал самому себе, как говорит
ся, заживо.

На мой вопрос, кто такой Евсе
ев, раздается укоризненный от
вет: «Ну как же не знать Ивана 
Ивановича? Это же глава «Воен
но-мемориальной компании» - 
самого солидного предприятия 
по изготовлению кладбищенских 
памятников». Оказывается, пре
успевающий бизнесмен пять лет 
назад поставил у входа на клад
бище храм и сразу же на его вос
точной стороне оборудовал для 
себя, сорокалетнего, последнее 
земное пристанище.

Еду в центр Курска, на улицу 
Гайдара, где размещается ком
пания г-на Евсеева. Он оказался 
человеком веселым, улыбчивым 
и общительным.

- Хоромину себе я обустроил 
добротно. Вырыл могилу глуби
ной в 2,4 метра. Стенки со всех 
четырех сторон обложил кубами 
белого уральского мрамора.

- Зачем? Для шика?
- Обижаете! Надо бы знать: 

мрамор убивает бактерии и не 
дает плодится червям...

Чашу из белого мрамора 
Иван Иванович засыпал землей. 
Привез ее из родного села Чури- 
лово (теперь уже бывшего) Зо- 
лотухинского района. С места, 
где стояла их, евсеевская, хата 
под соломенной крышей.

- Хочу лежать в той землице, 
по которой в детстве босиком 
бегал, на которой коровам хво
сты крутил, когда скотником на 
колхозной ферме работал.

Потом сельский паренек шо
ферил на «КамАЗе», а после 
окончания городского коопера
тивного института занялся похо- 

Таких победителей точно не судят!

сить на руках. Главное, ее не ро
нять, так как в этом случае к ре
зультату прибавлятся 15 допол
нительных секунд. В каждом за
беге участвуют две пары.

В этом году победителями со
ревнований по перетаскиванию 
жен в девятый раз подряд стали 
эстонцы. «Супруги» Марго Уу-

Так выглядит склеп Евсеева...

...а это он сам - живой

ронным бизнесом. Дело высоко
доходное, решил отблагодарить 
Бога, поставив на кладбище 
храм Иоанна Крестителя. Освя
щавший новостройку митропо
лит Курский и Рыльский Ювена
лий благословил благодетеля и 
на возведение надгробного кре
ста. Когда его привезли из Каре
лии, поставили, тут же обложил 
черным гранитом всю могилу. 
Потратил на эту домовину более 
двенадцати тысяч долларов.

- Жизнь бизнесмена, - утвер
ждает Иван, - рисковая. На меня 
уже не раз покушалась братва 
(«Видите, поврежден один 
глаз?»), грозилась взять в залож
ники всю семью. Так что, считай, 
последний приют, загодя приго
товленный, может пригодиться в 
любой день и час...

Построил он этот мемориал 
для себя, и такая радость сни
зошла на душу! Вдруг потянуло к 
природе, русским березам, к пу
тешествиям по России и миру. 
Кручусь уже два десятка лет как 
белка в колесе, с раннего утра до 
ночи. Бизнес, бизнес... А тут ура
зумел: да ведь туда, где петухи 
по утрам не поют, с собой ниче
гошеньки не возьмешь... «Я те
перь цепляюсь за каждый день, 

сорг и Сандра Куллас преодоле
ли дистанцию быстрее всех всего 
за 56,9 секунды. Они «молодо
жены», так как ранее Марго за
нимался этим видом спорта с 
другой партнершей - БиргитУль- 
рихт. Вместе с ней он установил в 
2001 году мировой рекорд, зане
сенный в Книгу рекордов Гинне

и невредимый.

каждый час жизни, - говорит 
бизнесмен, - счастлив, что он да
рован мне»...

Злые курские языки утвержда
ют, будто оборотистый, предпри
имчивый Евсеев затеял эту ката
васию с памятником себе, живо
му, чтобы побудить других бога
теньких последовать его примеру 
и получить уйму заказов.

- Чушь! - негодует Иван Ива
нович.

Между прочим, последовате
лей сооружать гранитные мавзо
леи у него за пять лет в Курске не 
нашлось.

Юрий МАХРИН.
КУРСК.
Фото автора.

ЗАБАВЫ =

сса, преодолев дистанцию всего 
за 55,5 секунды.

Второе место также досталось 
эстонскому «дуэту». Брат чемпи
она - Магис Уусорг и его «поло
вина» Инга Клаусон отстали от 
чемпионов всего на 3,1 секунды. 
На третью ступеньку пьедестала 
почета взобрались финны Тайсто 
Миеттинен и Эйя Стенберг. Всего 
в чемпионате приняли участие 
40 пар из 8 стран мира, среди ко
торых наибольшую сноровку 
продемонстрировали предста
вители Австралии, Германии, 
Великобритании, Франции, Нор
вегии и США.

Статус международного тур
нира эти необычные соревнова
ния получили только в 1992 году. 
До этого перетаскивание жен 
считалось исключительно фин
ским видом спорта. Своими кор
нями он уходит в далекую древ
ность, когда невест не хватало и 
горячие финские парни похища
ли их из соседних деревень. При 
этом в отличие от кавказских 
джигитов они не пользовались 
быстрыми скакунами, а сами во
локли домой своих избранниц. 
Для этого от мужчин требовалась 
недюженная физическая сила, а 
от женщин - сноровка и вынос
ливость.

С приходом в Финляндию эры 
эмансипации нравы изменились. 
Сегодня финские женщины 
предлагают пересмотреть тради
ционные правила этих соревно
ваний и проводить их с учетом 
гендерного равноправия, когда 
представительницы слабого по
ла получат возможность наравне 
с мужчинами перетаскивать сво
их мужей на себе.

Светлана ПАНКРАТОВА.
ХЕЛЬСИНКИ.

ДЕЛОВОЙфиши
Учредитель и издатель: 
Информационно-аналитическое 
агентство «Деловой вторник».
Издание зарегистрировано Министерством РФ 
по делам печати, телерадиовещания и средств 
массовых коммуникаций

Per. ПИ № 77-7161.

Распространяется в качестве 
приложения к газетам:

Генеральный директор Ф.Сизый Адрес редакции: 127137, Москва, а/я № 34. Номер подписан в 15.00. По графику в 15.00.
Шеф-редактор Л.Арих Телефон/факс: (495)257-37-83,257-59-17. Общий тираж 1.962.630 экз. Цена_ бесплатно.

E-mail: vtornik@dvtornik.ru.

«Деловой вторник». Перепечатка без согласования с редакцией не допускается. Приобретение прав на перепечатку и использование материалов тел./факс (495) 257-59-17,257-37-83.
«Труд», «Евро-Экспресс» (Германия), «Архангельск» (Архангельск), «Комсомолец Каспия» (Астрахань), «Волга» (Астрахань), «Белгородская правда» (Белгород), «Брянский рабочий» (Брянск), «Вечерний Бобруйск» (Бобруйск), «Курьер из Борисова» (Борисов), «Северная Осетия» (Владикавказ), «Волгоградская правда» (Волгоград), «На 

смену!» (Екатеринбург), «Панорама» (Зеленогорск), «Калининградская правда» (Калининград), «Кубань сегодня» (Краснодар), «Курская правда» (Курск), «Красноярский рабочий» (Красноярск), «Кузбасс» (Кемерово), «Липецкая газета» (Липецк), «Новая Адыгея» (Майкоп), «Гастроном» (Минск), «Минский курьер» (Минск), «Коммерсант 
Белоруссии» (Могилев), «Могилевские ведомости» (Могилевская область), «Продовольственный рынок» (Минск), «Своими глазами» (Мозырь), «Правда Севера» (Новый Уренгой), «Новодвинский рабочий» (Новодвинск), «Нижегородские новости» (Нижний Новгород), «Новая газета» (Новосибирск), «Советская Сибирь» (Новосибирск), 
«Поколение» (Орел), «Вестник-Наша Пенза» (Пенза), «Вечерняя Пермь» (Пермь), «Курьер Карелии» (Петрозаводск), «Наше время» (Ростов-на-Дону), «Волжская коммуна» (Самара), «Земское обозрение» (Саратов), «Северный рабочий» (Северодвинск), «Ставропольская правда» (Ставрополь), «Информ-курьер» (Слуцк), «Тамбовская жизнь» 
(Тамбов), «Труд» (Ташкент), «Тюменская правда» (Тюмень), «Республика Башкортостан» (Уфа), «Челябинский рабочий» (Челябинск), «Забайкальский рабочий» (Чита), «Пярнуский Экспресс» (Эстония), «Советский Сахалин» (Южно-Сахалинск), «Вторник» (Якутск).

mailto:vtornik@dvtornik.ru

